
CLIMA - I
Ontem, 18, o vereador Gilmar

Rotta, ex-presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, deu ao
Canal de Piracicaba — apresenta-
do pelo radialista Marcelo Sanchez,
Programa Em Foco — e comentou,
levemente, o clima de “impedimen-
to” que há no prédio do Legislati-
vo. Será votado em breve um pedi-
do contra o prefeito Luciano Almei-
da. “Falta diálogo”, afirmou Rot-
ta, que informa que a primeira vo-
tação é se recebe ou não o pedido
e, depois, virá a devida Comissão
Parlamentar de Inquérito (CPI).

CLIMA - II
No Programa Em Foco, gra-

vado e vai ao ar até sexta-feira (21),
Gilmar lamentou que o prefeito
Luciano Almeida não tenha conse-
guido, nesses mais de dois anos de
administração, manter uma har-
monia entre os vereadores que re-
presentam o povo. “São secretários
técnicos e não há políticos na atual
administração”, comentou, ao res-
ponder a perguntas dos jornalistas
Edirley Rodrigues e Evaldo Vicen-
te, convidados para a entrevista.

“CASSAR”
Por outro lado, em nota di-

vulgada ontem, 18, o vereador
Cássio Fala Pira (PL) garantiu que,
no seu partido, o Partido Liberal,
é certo que o prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) não vai en-
trar. “A vontade em cassar o atual
prefeito está em pauta e, por esses
dias, vai aumentar o rumo à cas-
sação do seu mandato”, escreveu.

PROPOSTA - I
Em cem dias da nova gestão

no Estado de São Paulo, o gover-
nador Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) ainda não apresentou
proposta ou data para o reajuste
salarial dos policiais civis, com di-
reito à efetiva valorização da insti-
tuição — um dos compromissos de
campanha firmado com o Sindi-
cato dos Delegados de Polícia do
Estado de São Paulo (Sindpesp).

 
PROPOSTA - II
A Presidência do Sindpesp,

inclusive, teme que se confirmem
informações quanto à aplicação
de um aumento maior para a Po-
lícia Militar em detrimento da
Polícia Civil, caso o benefício, de
fato, seja concedido. O ideal, se-
gundo o sindicato, é que o rea-
juste seja “equânime e justo” en-
tre as forças de segurança.

PIRA CIDADÃO - I
Os vereadores Cássio Luiz Bar-

bosa (PL), o Cássio Fala Pira, e La-
ércio Trevisan Jr. (PL) são os auto-
res do requerimento 287/2023,
aprovado segunda-feira (17), e que
questiona os gastos para impres-
são do cartão Pira Cidadão. “Isso é
marca política e quem paga a conta
é a população”, disse Fala Pira.
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PIRA CIDADÃO - II
“Temos o cartão do SUS

para os serviços em Piracicaba,
aí cria o cartão Pira Cidadão
com que custo; se você está fora
da cidade, você precisa usar o
SUS”, também questionou Tre-
visan Jr. “Vamos verificar se não
será banco de dados para futu-
ras campanhas”, acrescentou.

TRANSGRESSÕES – I
A Câmara aprovou comissão

de estudos “com a finalidade de
avaliar transgressão relacionada
a infrações políticas e administra-
tivas do agente público munici-
pal – prefeito municipal de Pira-
cicaba”. De autoria de Laércio
Trevisan Jr. (PL), a propositura
foi aprova por 11 votos a 10.

TRANSGRESSÕES - II
O projeto de resolução, em seu

artigo 1º, traz que a comissão terá
a “finalidade de avaliar o descum-
primento com respostas evasivas de
pedido de informações e cópias de
documentos, como também, omi-
tir-se de obrigações inerentes ao
cargo de prefeito, negligenciar na
defesa de bens, direitos ou interes-
se do município, os quais são sujei-
tos a administração da Prefeitura”.

TRANSGRESSÕES - III
Com a aprovação, o Legislati-

vo passará agora a contar com duas
comissões de estudos sobre as ações
do chefe do Executivo, já que vigora
na Casa, desde de 20 de março, a
Resolução 2/23, que avalia even-
tual “descumprimento do orça-
mento municipal por parte do Sr.
prefeito municipal de Piracicaba”.

‘É O MOMENTO’ - I
O presidente do Legislativo,

Wagner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, disse que “chegou o mo-
mento” de a Mesa Diretora apre-
sentar o projeto de lei que eleva o
subsídio do prefeito para, com isso,
aumentar o teto salarial do funcio-
nalismo público, limitado em R$
15.500 desde 1º de janeiro de 2013.

‘É O MOMENTO’ - II
“Chegou o momento, sim. Fal-

tava coragem para alguém fazer isso
e eu, dentro da lei, não tenho medo
nenhum de fazer. Posso até não ser
reeleito na outra gestão, mas vou
deixar tudo prontinho para que a
população esteja com os médicos
com esse salário, proporcionando
benefícios para a cidade”, disse.

‘É O MOMENTO’ - III
Constitucionalmente, cabe à

Mesa Diretora apresentar a pro-
posta que, a partir da legislatura
seguinte, reajusta o subsídio
pago ao prefeito; ou seja, o au-
mento, mesmo se aprovado este
ano, só valerá a partir de 2025.
Mas os efeitos da medida para a
valorização das carreiras do fun-
cionalismo, salientou Wagnão, já
devem aparecer imediatamente.

‘É O MOMENTO’ - IV
“A hora em que houver um

concurso, teremos inúmeros
médicos que poderão prestar sa-
bendo que em 2025 vão estar
ganhando um salário que pelo
menos dê melhores condições
para eles. O último concurso teve
seis inscritos: três passaram,
dois pediram a conta e o último
já pediu também”, comparou.

Divulgação

O professor Noedi Monteiro
será o palestrante nesta
sexta-feira (21), às 9h, na
Associação Paulista dos Ci-
rurgiões-Dentistas (APCD-

Piracicaba), em homena-
gem a Joaquim José da Sil-
va Xavier, alferes da cavala-
ria do império brasileiro, co-
nhecido por Tiradentes. A4

PALESTRA NA APCD

Câmara aprova reajuste no valor
dos prêmios do Salão de Humor
Proposta foi votada pelos vereadores na segunda-feira (17)
e prevê também premiação para a categoria Escultura

O Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, que com-
pleta 50 anos de fundação em
2023, poderá ter os valores de
suas premiações reajustados e
também uma nova categoria. É
o que estabelece o projeto de lei
38/2023, que o Executivo enviou
à Câmara em 16 de março e rece-
beu parecer favorável dos parla-
mentares, na 20ª reunião ordi-
nária, nesta quinta-feira (17). O
texto foi votado em primeira dis-
cussão, precisa retornar ao ple-
nário para nova apreciação e
depois ser promulgado em lei.

Serão distribuídos R$ 7.500
para os primeiros colocados das
categorias Cartum, Charge, Cari-
catura, Quadrinhos, Inovação e
Escultura. Já o valor do “Grande
Prêmio”, concedido a um dos clas-
sificados em primeiro lugar das
categorias, será de R$ 15 mil. Os
valores previstos na lei 5.194/2002
e pagos até a 49ª edição são de R$
10 mil ao Grande Prêmio e R$
5.000 para os primeiros colocados
em cada uma das categorias.

A alteração encaminhada à
Câmara pelo Executivo institui, a
partir desta edição, a premiação

para Escultura. Segundo o pre-
feito Luciano Almeida (sem par-
tido), trata-se de uma reinvindi-
cação da classe dos artistas para
que haja uma premiação específi-
ca para as obras em 3D. “O nú-
mero dos trabalhos em escultura
tem crescido ao longo dos anos e
sua participação deve ser reconhe-
cida pelo Salão Internacional de
Humor de Piracicaba”, explica.

Os prêmios-aquisição e o Gran-
de Prêmio poderão ter seus valores
atualizados, anualmente, de acor-
do com o índice oficial adotado pelo
Município, caso haja disponibilida-

de financeira e orçamentária. Lu-
ciano Almeida diz que a previsão
legal para atualização se deve ao
fato de que tais premiações não fo-
ram atualizadas desde 2010. “A fim
de compreender a defasagem, a
Secretaria Municipal de Finanças
fez uma projeção que indica que o
INPC acumulado do período seria
de 107,16%, o que corresponderia
a uma premiação de R$ 10.358
para os prêmios aquisitivos e de R$
20.214,32 para o Grande Prêmio”,
detalha. Informações sobre os re-
gulamentos da 50a edição do Sa-
lão Humor estão na página A7

Isabela Borghese

Texto foi votado em primeira discussão, precisa retornar ao plenário para nova apreciação e depois ser promulgado em lei

Após atualização da Nota Téc-
nica GVIMS/GGTES/Anvisa 04/
2020 pela Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) e se-
guindo orientações do Governo do
Estado de São Paulo, a Secretaria
de Saúde adequou as regras para
o uso de máscara de proteção fa-
cial nos serviços de Saúde de Pira-
cicaba. Conforme atualização da
nota, a partir de agora, é recomen-
dado o uso de máscara para: pes-
soas com mais de 65 anos de ida-
de, com alguma imunodeficiência,
com comorbidades; pacientes com
sintomas respiratórios ou positi-
vos para Covid-19 e seus acompa-
nhantes; pacientes que tiveram
contato próximo com caso confir-
mado durante o período de trans-

Covid-19: Saúde faz adequação
de regras para uso de máscaras

missibilidade da doença (últimos
10 dias); profissionais que fazem
a triagem de pacientes; profissio-
nais do serviço de saúde, visitan-
tes e acompanhantes presentes
nas áreas de internação de paci-
entes, como, por exemplo, as en-
fermarias, os quartos, as unida-
des de terapia intensiva, as uni-
dades de urgência e emergência,
os corredores das áreas de inter-
nação etc; e situações em que
houver a indicação do uso de
máscara facial como equipamen-
to de proteção individual (EPI)
para profissionais de saúde, em
qualquer área do serviço de saú-
de. A nota técnica completa e ou-
tras informações estão disponíveis
no link https://bit.ly/43Hj0bN.

Postos do
Poupatempo
serão abertos
sábado, 22

Os postos do Poupatempo em
todo o estado estarão fechados no
dia 21 de abril, devido ao feriado
nacional de Tiradentes, mas vol-
tam a funcionar normalmente no
sábado (22). O atendimento presen-
cial é feito apenas com agendamen-
to prévio, que deve ser solicitado
de maneira totalmente gratuita,
sem nenhum custo, pelos canais ofi-
ciais do programa. As opções digi-
tais continuam acessíveis a qual-
quer hora e lugar no portal (www.
poupatempo.sp.gov.br), aplicativo
Poupatempo Digital, totens de au-
toatendimento ou ainda pelo Assis-
tente Virtual chamado “P”, que aten-
de no portal e também via WhatsA-
pp, pelo número (11) 95220-2974.

Divulgação

ORQUESTRA SANFÔNICA apresenta hoje, 19, em Piracicaba os maiores
sucessos de Luiz Gonzaga, conhecido como o ‘Rei do Baião’. A7
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Quarta-feira, 19 de abril de 2023

Se eu fosse índio
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Camilo Irineu
Quartarollo

Nasceria curu-
mim batizado
pela cachoeira,

aprenderia a sonhar
com os peixes, trilha-
ria as matas. Lavaria
minhas lágrimas em
águas doces e me se-
caria ao sol com os calangos. Es-
creveria nas pedras da aldeia e
apagaria os poemas de Anchieta
na areia. Minhas noites seriam
na aldeia, dormiria com a lua ou
na dança comunitária deles, ao
som dos espíritos. Nenhum algo-
ritmo me alcançaria, mas os gran-
des sonhos que contarei no ama-
nhecer. Dormir na aldeia e nos
braços da natureza, no silêncio
das corujas, nos sonhos que des-
cem das estrelas e do rio que mur-
mura uma dor. Não poria grava-
tas mais, nem trocaria de calças,
não sujaria os colarinhos brancos,
nem desbotaria minhas meias.

Sem as folhinhas de quitan-
da eu marcaria o tempo na mi-

nha tenda como a che-
gada das luas frias, das
luas quentes, das luas
das grandes folhas, das
luas das folhas caídas,
das luas das folhas
amarelas, das folhas que
caem, tempo das folhas
grandes, da lua dos
brotos, da lua em que
os gansos perdem suas

penas, da lua da partida dos gan-
sos, da lua de postura dos gansos,
da lua das árvores que estalam,
da lua cheia, da lua do frio forte,
da lua em que a neve cai nas ten-
das. São ciclos mais integrados que
nossos meses riscados, é o tempo
do índio, todas as estações.

Aliás, se eu fosse indígena na
América do Norte meu nome po-
deria ter sido: Touro Sentado, Tou-
ro Alto, Nariz Romano, Nuvem
Vermelha, Lobo Solitário, Pássaro
Saltador, Corvo Pequeno, Cauda
Pintada, Lançador do Laço, Cha-
leira Preta, Urso Magro, Um Olho,
Cabeça de Águia, Urso Forte, Antí-
lope Branco, Cocar de Guerra, Per-
na-na-Água, Jovem-Medroso-de-

seus-cavalos, Faca Embotada, Urso
Branco, Dez Ursos dos Comanches,
Mulher Amarela, Cavalo Pequeno,
Urso Preto, Lua Preta, Urso Veloz,
Folha Vermelha, Olha-Para-Trás,
Touro Branco, Alce-em-Pé, Urso
Veloz, Pé Ligeiro, Cavalo Alazão,
Cavalo Doido, Espinha Alta, Águia
Amarela, Velho do Trovão, Urso
Amarelo, Casco de Ferro, Perna
de Peru ou Coelho-que-dorme.

Esses nomes e ciclos são re-
gistrados por Dee Brown em sua
obra Enterrem meu coração na
curva do rio, leitura apaixonan-
te da extinção deliberada desses
povos. A maioria dos topônimos
dos EUA conservam o nome das

nações originárias. O índio está
ligado ao habitat e à aldeia.
Para eles os nomes não têm
sentido se não caracterizar a
pessoa, por isso eles chamam o
próprio Custer de Traseiro
Duro, devido ao soldado andar
dias a cavalo em perseguição.

No Brasil, os nomes indíge-
nas se fazem acompanhar pelo
sobrenome da nação, tais como
Ailton Krenak, Davi Ianomami ou
a ministra Sonia Guajajara. En-
tretanto, os indígenas têm os no-
mes na língua nativa dado
numa cerimônia. Kaká Werá
recebeu num ritual de iniciação
com os Guarani na aldeia Kruku-
tu, onde conviveu com os guara-
nis por doze anos. Werá Jekupé
é trovão na língua Guarani.

Como índio não sou, rendo-
me a este dia, 19/04/2023, para
lamentar a destruição daqueles
que mantém a natureza viva.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Projetos e ações da
gestão pública do

Turismo em Piracicaba
um local que estava pi-
chado e degradado. A
instalação de um ban-
co "namoradeira" na
orla do Rio Piracicaba
tornou-se um ponto
de parada para o re-
gistro de fotos pelos
visitantes. Piracicaba é
uma cidade "instagra-
mável" por natureza e

essas ações contribuem para a
valorização dos atrativos.

As feiras de artesanato em es-
paços turísticos e itinerantes estão
sendo foco de atenção e organiza-
ção, especialmente, após publicação
do decreto de regulamentação. A
venda de souvenirs com lembran-
ças que remetem ao município é
algo valorizado e muito procurado
por turistas. Atualmente, aproxi-
madamente cinquenta artesãos
expõem seus produtos nas feiras
localizadas na Rua do Porto e En-
genho Central e outros têm opor-
tunidade em eventos pontuais.

Entre os projetos implementa-
dos, destaca-se também, o roteiro
noturno "Saudade e suas vozes",
realizado no Cemitério da Sauda-
de e outros pontos de interesse cul-
tural. Trata-se de um projeto de
turismo pedagógico que resgata
histórias de personalidades notó-
rias e "causos", e que visa, sobre-
tudo, contribuir com a valoriza-
ção e disseminação das tradições
locais por meio da oralidade.

Por fim, realizou-se nos dias
08 e 09 de abril a programação de
Páscoa com atividades lúdicas vol-
tadas para o público infantil na Rua
do Porto. Desfile de personagens
temáticos acompanhados de ban-
da itinerante encantaram visitan-
tes, além de brinquedos e oficinas
disponibilizados gratuitamente no
entorno do Casarão do Turismo. O
feriado da Semana Santa é o mais
importante período de vendas para
os restaurantes locais, com expres-
sivo fluxo de pessoas que puderam
usufruir também dessas atividades.

———
Alessandra Freire é
Diretora de Turismo
em Piracicaba

Alessandra Freire

Oano de 2023 se
consolida com
a retomada da

atividade turística no
Brasil e no mundo. Da-
dos da Organização
Mundial do Turismo
(OMT) revelam que o se-
tor pode atingir entre
80% e 95% dos níveis pré-pandê-
micos. Conhecer e compreender a
situação da atividade em Piracica-
ba está dentre as ações realizadas
pela Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo (Semdettur), por meio da Di-
retoria de Turismo, com a realiza-
ção de pesquisa de demanda. Ob-
ter dados sobre o segmento é de
extrema importância, pois permi-
te que o poder público e os profis-
sionais do setor avaliem informa-
ções valiosas sobre o perfil dos tu-
ristas que visitam uma determi-
nada localidade, suas preferênci-
as, comportamentos e necessida-
des, além de identificar tendênci-
as e oportunidades de mercado.

A pesquisa, realizada entre
dezembro de 2022 e janeiro de
2023, demostrou que a maioria dos
visitantes (87%) tem origem no
Estado de São Paulo e os pontos
turísticos mais visitados são Rua
do Porto e Engenho Central. Os vi-
sitantes, de forma geral, têm uma
excelente avaliação sobre os atrati-
vos e serviços do município. Entre
os principais pontos positivos des-
tacados estão gastronomia, natu-
reza e hospitalidade. Constatou-se
ainda que 98% dos entrevistados
recomendam a visita ao município.

A capacitação é outro aspec-
to importante do segmento. Para
aprimorar o receptivo local foi re-
alizado um curso inovador de
Monitoria 60+, integrante do
Plano de Governo Municipal. O
objetivo do projeto foi atrelar a
experiência e vivência de pessoas
com mais de 60 anos a técnicas e
práticas de monitoria, assim
como promover a inclusão. A ge-
ração "prateada" carrega expe-
riência de vida e profissional que
podem agregar conteúdo preci-
oso aos roteiros da cidade.

A revitalização dos espaços
públicos também está dentre as
ações realizadas, assim como a
manutenção das placas de sina-
lização turística. O Projeto "Pira
em Cores", com a pintura dos sa-
nitários localizados na Rua do
Porto, trouxe arte e beleza para
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O combate à cracolândia
Almir Pazzianotto

Pinto

Obairro da Luz
era aprazível
até a primeira

metade do século pas-
sado. Tendo o Palácio
dos Campos Elíseos
como sede do governo
estadual, ostentava im-
ponentes casarões construídos pe-
los barões do café em alamedas e
ruas arborizadas. A partir dos anos
40 e 50, porém, algumas quadras
ganharam destaque pela concen-
tração do baixo meretrício, de sa-
las para filmes pornográficos, mu-
sicais e peças do mesmo gênero.

A decadência se acentuou
com a construção do "minhocão"
pelo então prefeito Paulo Maluf.
A obra visava aliviar o trânsito
das avenidas São João e General
Olímpio da Silveira.  Provocou, en-
tretanto, a desvalorização de pré-
dios vizinhos, com irrecuperáveis
prejuízos aos proprietários. O em-
pobrecimento rebaixou a qualida-
de de vida no entorno do viaduto,
sob o qual passaram a se alojar
moradores de rua e drogados.

Os primeiros esforços no sen-
tido da extinção da cracolândia
foram desenvolvidos durante a rá-
pida gestão do prefeito José Serra
(1/1/2005-31/3/2006). Bares, pen-
sões e hotéis envolvidos no comér-
cio de droga, viram-se forçados a
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impossívelimpossívelimpossívelimpossívelimpossível
enfrentar o graveenfrentar o graveenfrentar o graveenfrentar o graveenfrentar o grave
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encerrar o negócio. Imó-
veis degradados foram
desapropriados, com o
objetivo de tornar a re-
gião da Luz atrativa a in-
vestimentos mobiliários.

É necessário pro-
curar entender os mo-
tivos da sobrevivência
da cracolândia. Do
meu ponto de vista, o

problema persiste por insolúveis
atritos de competências estadu-
ais e municipais, provocados pela
Constituição de 1988 no capítulo
sobre a Organização do Estado.

Ordena o Art. 28, § 1º: "São
reservados aos Estados as compe-
tências que não lhe sejam vedadas
por esta Constituição". A Seguran-
ça Pública é atribuição dos Esta-
dos membros da Federação. Assim
determina o Art. 42, complemen-
tado pelo Art. 144, §§ 4º, 5º, 6º, 7º.

Prescreve a Lei Superior que
a Polícia Civil, dirigida por dele-
gados de carreira, exerce a função
de polícia judiciária e investiga a
autoria de infrações penais, exce-
to cometidos por militares. À Polí-
cia Militar cabe o policiamento os-
tensivo e a preservação da ordem
pública. Os Municípios, por sua vez,
"poderão constituir guardas mu-
nicipais destinadas à proteção dos
seus bens, serviços e instalações,
conforme dispuser a lei" (§ 8º).

No caso da cracolândia, com-
pete à Polícia Civil elucidar o tráfi-

co e a comercialização das drogas
usadas por viciados. À Polícia Mi-
litar responde pelo policiamento
ostensivo e preservação da ordem,
se necessário com a prisão de tra-
ficantes.  Se operar dentro dos li-
mites constitucionais, à Guarda
Civil Metropolitana nada restará
a fazer, além de acompanhar.

Conforme decisão do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ),
guardas metropolitanos e muni-
cipais não devem efetuar perse-
guições e prisões. Dentro dos li-
mites da Constituição, limitar-
se-ão à proteção dos bens, servi-
ços e instalações do Município.

 A Lei nº 13.022, de 8/8/
2014, regula a organização e atri-
buições das guardas municipais.
Como lei ordinária, submete-se às
nomas constitucionais. Não inte-
gram, portanto, órgãos de segu-
rança, conforme decidiu o STJ.

No caso da cracolândia, a re-
moção, recuperação ou internação
dos moradores drogados seria de
competência do Município, por se

tratar de "assunto de interesse lo-
cal" (Art. 30, II, da Constituição).
O emprego de força, quando ne-
cessária, ficaria a cargo da Polícia
Militar e as investigações da Polí-
cia Civil, ambas do Estado. A defe-
sa dos acusados pobres, da Defen-
soria Pública. Conforme a inter-
pretação do STJ, a Guarda Civil
Metropolitana, apenas em casos
radicais poderia realizar aborda-
gens e buscas pessoais. Caracteriza-
da conduta criminosa, atuarão o
Ministério Público, a OAB, e o Po-
der Judiciário, conforme os princí-
pios do devido processo legal. Con-
siderem-se, ainda, as intervenções
constantes da Igreja e de órgãos
de defesa dos direitos humanos.

É sabida a impossibilidade de
atuação coordenada, harmônica,
conjunta, quando se fazem presen-
tes tantos protagonistas, cada qual
com comandos e objetivos específi-
cos. Em meio à tamanha diversida-
de de competências, é quase impos-
sível enfrentar o grave problema
social representado por milhares
de moradores de rua e viciados.

Danem-se comerciantes e
indefesos moradores na região
da cracolândia. Continuam
abandonados à própria sorte.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Grandes empreendedores, péssimos administradores
Douglas S. Nogueira

Muita gente
c o n f u n d e
empreende-

dor com administrador.
Empreendedor é

aquela pessoa que
possui uma idéia jun-
tamente com a técni-
ca e cria um negócio
próprio, porém o fato de conhe-
cer tecnicamente o produto alvo,
não significa que a mesma sabe-
rá administrar com sucesso o
empreendimento. Por exemplo,
um bom padeiro poderá se aven-
turar na montagem de sua pró-
pria padaria, entretanto se ele
não souber administrar de fato
o empreendimento que montou,
tal estabelecimento irá em pouco
tempo fazer parte da lista de
empresas falidas e extinguidas.

Administrar na verdade é uma
arte e nem sempre possuir um di-
ploma de nível técnico ou superior
garante uma boa gestão adminis-
trativa. Tal fato é que pessoas sem
instrução alguma dão show de
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marketing ou gerencia-
mento econômico-fi-
nanceiro, sem sequer
possuirem o ensino fun-
damental completo, mas
ressaltando é claro que
para gerir bem um ne-
gócio transformando
um razoável empreen-
dimento em uma potên-
cia real, a instrução es-

colar é de grandiosíssimo valor.
Mas por que será que princi-

palmente no Brasil, um país que
segundo pesquisas de aproxima-
damente cada dez pessoas, cinco
possuem a intenção de empreen-
derem ou já concretizado o em-
preendimento, há tantos índices
de falências principalmente de
micro - empresas? É algo a ser
analisado e rapidamente se pos-
sível corrigido, pois se todas es-
sas empresas hoje falidas, desti-
tuídas permanecessem ativas
crescendo dia após dia, muitos
indivíduos atualmente desempre-
gados estariam sustentando suas
famílias através de tais empresas.

A pessoa quando parte para

a montagem de um empreendi-
mento esquece-se ela que terá pela
frente desafios a serem enfrenta-
dos como, por exemplo, as in-
constâncias do ser humano, seus
gostos, trejeitos variáveis, suas
opiniões sempre em mudanças
entre outros detalhes que somen-
te nós pessoas possuímos, além do
que as oscilações do macro ambi-
ente como a política mundial ou
moeda afetarão de alguma forma
o negócio a ser implantado.

Tal pessoa ainda deixa de
lado os fatores previsão e pla-
nejamento a curto, médio e lon-
go prazo e é justa e basicamente
aí que ela se perde, estruturan-
do-se mal chega então ao irre-
versível ponto de falência.

Muitos indivíduos, antes
grandes empreendedores porém
péssimos administradores, hoje
lamentam os erros cometidos que
se corrigidos a tempo evitariam a
falência de suas respectivas em-
presas, mas por falta de um pou-
quinho de visão e muita das ve-
zes humildade de procurarem au-
xílio e informações, restou para
eles o humilhante regresso de vol-
tarem a ser em diversos casos
funcionários assalariados para

pelo menos não passarem fome.
A junção de dinheiro em con-

siderável volume também não sig-
nifica sinônimo de sucesso, pois
juntar notas de dez, cem ou cin-
quenta nada tem a ver com pro-
porcionar um bom capital de giro
inicial para dar início ao empreen-
dimento. A palavra capital é muito
confundida com dinheiro, a mes-
ma tem ligação direta com todos
os bens sejam líquidos (dinheiro
vivo) ou não que a empresa possui.

Aí já se entende o porquê da
falência de muitas empresas, em-
preendedores que mal sabem di-
ferenciarem dinheiro de capital
e como já descrito, não é neces-
sário um diploma para se pos-
suir esse conhecimento, basta
um pouquinho de humildade
para se adquirir informações.

Ao pensar e consequente-
mente montar um empreendi-
mento, o indivíduo deve fazer
uma reflexão do valor que aquele
negócio agregará a sociedade,
lembrando sempre que o mesmo
dali em diante será a fonte de re-
cursos de muitas famílias. Portan-
to o sucesso dependerá não somen-
te do conhecimento técnico e sim
da utilização de uma arte que traz
valores humanos para a socieda-
de, denominada administração.

———
Douglas S. Nogueira, Téc-
nico de Planejamento da
Manutenção; Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.
com; e-mail: douglas_s
nogueira@yahoo.com.br

Sífilis congênita

Estudos conduzi-
dos por pesqui-
sadores brasi-

leiros (USP), na região
da Lagoa Santa, em
Minas Gerais, nos os-
sos e dentes de uma
criança, de aproxima-
damente 4 anos de ida-
de que viveu no míni-
mo 9,4 mil anos atrás,
demonstraram um caso de sífilis
congênita do início do Holoceno
(na escala de tempo geológico, o
Holoceno faz parte do Período
Quaternário, que começou há cer-
ca de 12 mil anos e que segue até
os dias atuais). Segundo os pes-
quisadores, é o caso mais antigo
de sífilis encontrado no "homo sa-
piens" em todo o mundo. A des-
peito dessa doença hoje ser passí-
vel de tratamento com alto per-
centual de sucesso, essa doença é
ainda bastante presente na popu-
lação brasileira. Em anos anterio-

res - entre 2010 e 2020
- houve um aumento
de mais de 53%, é uma
das doenças mais an-
tigas que se conhece
no mundo e no Brasil
é também muito anti-
ga! É uma doença de
origem bacteriana - e
não vírus - causada
pelo Treponema palli-

dum (espiroquetas/bactérias em
forma de espiral), transmitida se-
xualmente e também ao feto pela
mãe com a doença. As pesquisas
científicas são de fundamental im-
portância para um País e gover-
nos têm obrigação de incentivá-
las através de diversas formas
para que possamos estar à altura
de outros países mais avançados
tecnologicamente e prover o co-
nhecimento em nosso País.

———
Jose F.Höfling, pro-
fessor universitário



A3
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 19 de abril de 2023

SOBERANIA
O presidente Luiz Inácio

Lula da Silva gosta de falar. I E,
discursar é um dos seus hábi-
tos preferidos. O problema é que
não escolhe temas e muito me-
nos mede consequências. São
inúmeros os equívocos e estra-
gos. Uns afirmam que seu so-
nho é ganhar um Nobel da Paz.
Outros garantem que tudo faz
parte de um projeto que une so-
cialistas. E, tem quem diga que
Lula vive do passado, ou seja,
um político que não evoluiu. No
começo, o alvo foi Bolsonaro,
depois o Banco Central, em se-

guida Moro e agora os Estados
Unidos, falando de moeda, da
guerra (Ucrânia), fazendo agra-
dos a Putin e Xi Jinping. Diplo-
macia e relações comerciais são
coisas sérias e importantes. Lula
tem obrigação de ser ético e lem-
brar da palavra soberania. Res-
peitar para ser respeitado.

PONTO FINAL
Aloízio Mercadante no-

meou amigos do PT no BNDES.
Então, Lula lhe telefonou e
perguntou: "Tem vez para o
Lula ou BNDES é independen-
te, igual o Banco Central?"

Dirceu Cardoso Gonçalves

Os últimos ataques a escolas
– o de São Paulo onde mor-
reu a professora Elizabeth

e o de Blumenau (SC) em que qua-
tro crianças perderam a vida e
cinco foram feridas – causam in-
tranquilidade na população. Fe-
lizmente, os Governos Federal e
Estaduais e o Ministério Público
estão se mobilizando em ações
para acabar com esses atos cri-
minosos e desumanos. Devemos,
porém, lembrar que não basta a
ação governamental. Mais do que
nunca se faz necessário a atitude
dos professores e da família, não
para suplementar a ação estatal,
mas para tratar do problema de
forma humana e civilizada.

Ao lado das medidas oficiais
– vigilância, investigação, inteli-
gência policial e prevenção ao cri-
me – é preciso, com a competên-
cia e o jeito do professor para en-
sinar boas práticas, incutir nos
alunos a cultura de respeito à di-
versidade, primeiro pela respei-
tosa razão humanitária e suple-
mentarmente para evitar as pos-
síveis reações exacerbadas dos
que, além de diferentes, também
carregam alguma deficiência psí-
quica que os torna perigosos e até
letais. Só o professor com sua vo-
cação e treinamento é capaz de
convencer o alunado de que não

podemos e nem devemos  achin-
calhar ou ofender os diferentes;
o mestre também é capaz de
transmitir essa mesma cultura
aos pais (nas reuniões de pais e
mestres) para que estes orientem
a partir de casa seus filhos a não
cometerem a crueldade de ofender
o diferente que não teve escolha e
nem é culpado de sua diversidade
mas, ofendido, pode explodir como
uma bomba de alta potência.

O professor, com seu empe-
nho, consegue convencer o alu-
no a respeitar os colegas diferen-
tes – pouco importa qual o tipo
de diferença –  e, dessa forma,
cumpre com louvor a sua mis-
são de educador. Além da edu-
cação formal, estará ele educan-
do para a vida e as boas relações
humanas e, consequentemente,
protegendo todo o grupo de possí-
veis represálias. A soma de esfor-
ços dos professores e da família
sempre foi o acontecimento mais
benfazejo na vida do aluno.

Desavenças, brigas e proble-
mas de relacionamento sempre
existiram. Muitas décadas atrás,
grupos de jovens de um bairro im-
pedia  a entrada em seu “territó-
rio” de jovens vindos de outros
pontos da cidade. Isso ocorria tan-
to na capital quanto no interior.
Nos anos 70, a prática passou a ser
chamada bullying e referir-se com
mais ênfase aos distúrbios nas es-
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colas. As transformações sociais e
a luta libertária do último século
nos conduziram ao atual estado
com jovens fora de controle. A fa-
cilidade de comunicação proporci-
onada pela internet levou a violên-
cia escolar a ser conhecida mundi-
almente. Tanto que os ataques são
muito parecidos entre si e, invaria-
velmente, o autor busca notorieda-
de. e sente-se vitima, supostamen-
te por ter sofrido bullying. Para se
redimir, sente a necessidade de
aparecer poderoso e não  fraco,
mesmo com a possibilidade de
morrer no final do episódio.

Apesar de ainda impactados
pelos acontecimentos recentes, é
uma esperança a atitude que os
governos vêm adotando para invi-
abilizar novos ataques à rede esco-
lar. A vigilância nas escolas, os pro-
fessores socializadores, o botão de
pânico (que já funciona em São
Paulo) para chamar a polícia rápi-
da e discretamente, e o canal para
denunciar anonimamente posta-
gens que incentivem o crime con-
tra as escolas e os alunos. Essas
providências, se não forem soma-
das à ação firme dos professores e

da família, poderão apenas pos-
tergar os futuros ataques. Por
isso é necessário desarmar os es-
píritos. Despotencializar a desu-
mana brincadeira de mau-gosto.

O cuidado físico e a seguran-
ça nas escolas são importantíssi-
mos. Mas pouco valerá se as ações
de governo não se concretizarem
através da prevenção, investiga-
ção, medidas judiciais aos que de-
linquirem e controle absoluto das
fake news. Os serviços de inteli-
gência já estão identificando e eli-
minando as postagens incentiva-
doras dos ataques nas redes so-
ciais e na deep-web, sejam elas
verdadeiras  ou falsas. Seus au-
tores têm de ser apresentados à
Justiça e receber a punição den-
tro do devido processo legal.

Por mais eficientes que sejam
as medidas governamentais, é
preciso compreender que elas só
surtirão efeitos se conjugadas com
a indispensável ação dos profes-
sores e da família na jornada con-
tra o bullying. Importante: não há
razão para a falta às aulas. Com-
pareçam todos e, para ter segu-
rança, sigam os protocolos...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

Lógico que exis-
tem, e são maioria, os
vereadores racionais,
que atuam como par-
lamentares enfrentan-
do um debate ideológi-
co e técnico, não posso
ser injusto para ter vi-
são diferente; mas os
poucos enfurecidos e
doentes estão trans-

formando o plenário da Câmara
Municipal em uma ribalta circen-
se onde os atores são os leões ros-
nados para o público e devoran-
do seus opositores tal como ce-
nas dos circos romanos. Não bas-
tasse isso, a administração públi-
ca e seu estafe político também
não respeita a Casa Legislativa e
tenta transformá-la em um pu-
xadinho do Executivo, inclusive
tentando intimidar servidores do
departamento jurídico da Casa.

Xingamentos, achincalho,
agressões verbais de todos os
montes, desrespeito, fúria trans-
formara-se em uma constante
durante as sessões, quando não
acontecem entre os nobres edis,
pessoa que fazem oposição são
achincalhadas e desmoralizadas
de forma covarde, sem direito ao
contraditório em razão do mono-

José Osmir
Bertazzoni

Quinta-feira (13)
durante a Ses-
são da Câmara

Municipal de Vereado-
res, ficou evidenciado
que a política local
está doente, precisan-
do de interferência
psicológica, há um adoecimento
de determinados vereadores os
quais rangem os dentes durante
toda a condução dos trabalhos.

A doença psicológica também
acaba afetando os vereadores mais
racionais, como foi o caso do presi-
dente da Câmara Wagner Alexan-
dre de Oliveira (Cidadania) que so-
freu um infarto e precisou ser so-
corrido; não deve ser fácil se man-
ter sóbrio convivendo com tato ve-
neno. Wagner vem conduzindo com
muita responsabilidade o trabalho
legislativo, digno de nosso respeito.

A liderança e os aliados do
governo usam da desqualifica-
ção da oposição; alguns ex-alia-
dos rosnam ódio e atacam como
metralhadora giratória, impera
a síndrome do pequeno poder,
moléstia psicossocial vastamen-
te estudada na literatura.
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Falta de respeito e diplomacia
macula Câmara de Vereadores

pólio do uso da tribuna legislativa
- certo de que essa é a regra legal -
mas sequer a cidadania pode ser
praticada através da tribuna po-
pular descaracteriza pela não acei-
tação das opiniões divergentes.

Nossa cidade conta hoje
com mais de 400 mil habitantes,
temos cinco 'campus' universitá-
rios e 70% dos vereadores pos-
suem formação acadêmica, estes
não deveriam usar da fúria para
conduzir seus trabalhos duran-
te a sessão, caberia (em tese) a
esses vereadores orientarem os
menos favorecidos de conheci-
mentos técnicos e científicos.

Eu acompanho a Câmara
Municipal de Vereadores desde
1975 e posso afirmar com conheci-
mento de cátedra que nunca, tive-
mos algo tão inusitado, temos no
Poder Legislativo pessoas eleitas
para debater ideias e não para com-

bater ideias; não merecemos vere-
adores desqualificados para ataca-
rem o processo democrático cons-
trutivo. Não merecemos vereado-
res indisciplinados, revelados dian-
te as condenações na justiça penal
e civil pelos atos de violência con-
tra eleitores e opositores que hoje
enfeitam o Fórum de Piracicaba e
maculam a imagem da política.

Difícil saber se esse ódio é fru-
to da pandemia da Covid-19 ou da
endemia política irresponsável de
ódio que tomou conta do nosso país
nos últimos quatro anos, porém
temos certeza de que o povo de Pi-
racicaba está vendo e avaliando o
que está acontecendo, assim nas
próximas eleições vem uma nova
opção de escolhas, manter os gri-
tões ou escolher pensadores.

Concluo esse texto me soli-
darizando com o povo responsá-
vel, ordeiro, pacato e compreen-
sivo que são os piracicabanos, mas
alerto que esse estado de coisa não
pode e não deve continuar, assim
é de bom arbítrio escolher com
mais zelo e conhecimento os re-
presentes da Casa Legislativa e
dos demais Poderes Municipais.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Aminha experiência à fren-
te do Caphiv (Centro de
 Apoio ao HIV/Adis e He-

patites Virais) tem me ensinado
muito. E todo esse conhecimento
acumulado no contato com pro-
fissionais de saúde e a população
que precisa de atendimento, eu
procuro trazer aqui para compar-
tilhar com vocês. Esta coluna se-
manal significa, para mim, um
momento de troca de informações
e impressões. Hoje, eu saio um
pouco - mas só um pouco - das
ISTs (infecções sexualmente
transmissíveis) para falar so-
bre câncer de pulmão. Mas não
só apenas sobre o câncer de pul-
mão, também sobre como de-
vemos ficar atentos aos sinais
da nossa saúde e, desta forma,
detectar doenças iniciais.

O Instituto Nacional do Cân-
cer (Inca) divulgou, no início deste
ano, que são diagnosticados cer-
ca de 31 mil casos de câncer de
pulmão e uma média de 27 mil
mortes pela doença são registra-
das por ano no Brasil. Isso signi-
fica que 75% dos casos acabam
evoluindo para óbito, justamen-
te porque a principal dificuldade
de tratamento é a descoberta
apenas em estágios avançados.

Por isso, ficar atentos aos
sinais contribui para que você
não seja pego de surpresa.

O pneumologista e coorde-
nador da Comissão de Câncer
de Pulmão da Sociedade Brasi-
leira de Pneumologia e Tisiolo-
gia (SBPT), Gustavo Prado, aler-
ta que a principal media para
descobrir a doença nos primei-
ros estádios é manter a rotina
de exames em dia, ainda mais se
você se expõe a algum fator de
risco como fumar, por exemplo.

Ele sugere, também, que
caso você ainda não faça um
acompanhamento médico, o
surgimento de queixas respira-
tórias e prolongadas ou que im-
pactam muito na qualidade de
vida devem ser sinais de alerta
para buscar um profissional.
"Existe uma certa estigmatiza-
ção do câncer que faz com que
alguns pacientes não procurem
o diagnóstico por acreditar que
não teria possibilidade de tra-
tamento. E que de certa forma
ele seria responsável por adoe-
cer já que o tabagismo é um fa-
tor de risco. Então, alguns paci-
entes têm essas barreiras cultu-
rais relacionadas à estigmatiza-
ção da doença e a sensação de
culpa que acabam adiando a
procura por um médico", expli-
cou o pneumologista, em repor-
tagem no site GZH Saúde.

Prado acrescenta, ainda, que
o diagnóstico também pode ser
antecipado através do rastrea-
mento da doença. Nessas estra-
tégias são realizados exames em
pessoas com fatores de risco ain-
da antes da manifestação dos
sintomas. Ele cita, como exem-
plos, pessoas com mais de 50
anos que fumam ou já fumaram
em algum momento da vida são
as mais indicadas para conferir
a indicação de fazer o rastrea-
mento de câncer de pulmão.

Ainda na reportagem do
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GZH Saúde, o profissional deta-
lha que os passos até a confirma-
ção da existência da doença co-
meçam sempre com uma suspei-
ta clínica ou com o rastreamento
e segue com um exame de tomo-
grafia de tórax, onde é avaliada a
presença de qualquer anormali-
dade. "Se constatada qualquer
tipo de massa irregular, o tecido
precisa passar por uma biópsia
para confirmar o câncer e iden-
tificar seus tipos e subtipos. As
etapas seguintes são fazer exa-
mes que avaliam o estadiamen-
to para indicar o grau de avanço
da doença", explica o médico.

E como o nosso papo aqui é
saúde, devemos sempre lembrar:
a causa de 80% dos diagnósticos
de câncer de pulmão é o tabagis-
mo. Mas, é claro, que há outros
motivos, como a exposição à po-
luição ambiental e o contato com
substâncias carcinogênicas, como
o amianto, também são fatores
de risco que aumentam a chance
de desenvolver a doença. "E não
só a exposição ativa, seja com o
consumo de cigarro, charuto, ca-
chimbo e todas as formas de con-
sumo de tabaco, mas também a
exposição passiva à fumaça do
cigarro. Ou seja, quando a pes-
soa convive ou divide o local de
trabalho com algum fumante",
explica o médico pneumologista.

O site do Ministério da Saú-
de apontam que os sintomas do
câncer do pulmão geralmente
não ocorrem até que esteja
avançado, mas algumas pesso-
as com câncer de pulmão em
estágio inicial apresentam sin-
tomas. Os mais comuns são:
tosse persistente; escarro com
sangue; dor no peito; rouqui-
dão; piora da falta de ar; perda
de peso e de apetite; pneumonia
recorrente ou bronquite; sentir-
se cansado ou fraco; e nos fu-
mantes, o ritmo habitual da tos-
se é alterado e aparecem crises
em horários incomuns. Ou seja,
se você for ao médico quando
perceber algum desses sintomas
pela primeira vez e estiver com
câncer de pulmão, a doença pode
ser diagnosticada em estágio ini-
cial, quando é mais provável que
o tratamento seja efetivo.

A "dica de ouro" é, quase
sempre, a mesma: procure hábi-
tos saudáveis, com alimentação
balanceada e atividades físicas
regulares. No caso do câncer de
pulmão, parar de fumar é a me-
lhor dica; embora pareça difícil,
há alguns dados que apontam
que o Brasil tem reduzido o nú-
mero de fumantes - embora o
percentual ainda seja muito alto,
sendo que cerca de 45% da po-
pulação é adepta ao hábito.

Mas é possível parar de
fumar. Busque se informar.
Dê o primeiro passo.

E, claro, para se prevenir,
sempre fique atento aos sinais.

Devemos sempreDevemos sempreDevemos sempreDevemos sempreDevemos sempre
lembrar: a causalembrar: a causalembrar: a causalembrar: a causalembrar: a causa
de 80% dosde 80% dosde 80% dosde 80% dosde 80% dos
diagnósticos dediagnósticos dediagnósticos dediagnósticos dediagnósticos de
câncer de pulmãocâncer de pulmãocâncer de pulmãocâncer de pulmãocâncer de pulmão
é o tabagismo.é o tabagismo.é o tabagismo.é o tabagismo.é o tabagismo.
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Centenário do Rotary
celebrado pelo Paulista

Fotos: Divulgação

Rotarianos comemoram com 100 ipês o centenário do Rotary no Brasil

Alunos da Escola Renato Pássari participam do plantio de árvore frutífera

No corrente ano, o Rotary ce-
lebra o centenário da sua chegada
em solo brasileiro (26 de fevereiro
de 1923). Celebrando 100 anos de
Ideal de Servir, o Rotary Club de
Piracicaba plantou 100 árvores em
Piracicaba.  Assessorados pelo Vi-
veiro Municipal de Piracicaba, fo-
ram escolhidas 6 espécies de ipês –
Branco, Amarelo, Rosa, Verde e
duas espécies de Ipês Roxos, eles
florescem em períodos diferentes
nos dando um longo período de
floradas em um único bosque.

O plantio aconteceu no Eco-
parque Linear Itaici, na Vila So-
nia, apoiados pelo Muda Pira, Pai-
agua e Engemaia, além de rotari-
anos e rotaractianos. Nessa etapa
inicial, foram plantados os 100
Ipês, celebrando plenamente o
Centenário do Rotary no Brasil.

Como presidente emérito
do Rotary, Paul Harris viajou
bastante nas décadas de 20 e

30, na companhia de sua espo-
sa Jean. Amante da natureza,
nestas viagens ele plantou ár-
vores para simbolizar o valor
da amizade e da boa vontade.

Desde então, os rotarianos
têm plantado árvores em nome
do companheirismo e da amiza-
de, e pelo prazer de servir à co-
munidade. Estas árvores, encon-
tradas em diferentes partes do
mundo, são um testemunho du-
radouro dos ideais rotários. 

Em complemento, foram
plantadas mais 25 árvores frutí-
feras, junto com a diretora, pro-
fessores e alunos da Escola Re-
nato Passari, celebrando com ele
o Dia Mundial da Água (22 de
março), a saber: Aracá, Pitanga,
Romã, Amoreira, Cereja-do-rio-
grande, Groselha do ceilão, Goia-
beira, Ameixeira, Gonçaleiro e
Grumixama, etc, em comemora-
ção ao Dia Mundial da Água.

TTTTTIRADENTESIRADENTESIRADENTESIRADENTESIRADENTES

APCD terá palestra e fará
homenagens sexta-feira

A Associação Paulista dos Ci-
rurgiões-Dentistas (APCD-Piraci-
caba) realiza nesta sexta-feira ho-
menagem a Joaquim José da Silva
Xavier, alferes da cavalaria do im-
pério brasileiro, conhecido por Ti-
radentes, patrono da odontologia.
O evento é tradicional na entidade
e ocorre desde os anos 1980.

A solenidade está marcada
para as 9 horas na sede da
APCD, situada à rua José Nar-
don n° 177, Morumbi, atrás do
Hospital Unimed. Estarão sen-
do convidados cirurgiões-dentis-
tas, familiares e autoridades. A
programação envolve acolhi-
mento dos presentes pelo presi-
dente da APCD, dr. Edson Ze-
nebra, hasteamento das bandei-
ras no marco situado na própria
APCD, entrega de títulos a per-
sonalidades que contribuem para

o bom andamento da APCD e café
da manhã para os presentes.

O ponto alto da manhã será a
palestra sobre inconfidência minei-
ra, a ser proferida por Noedi Mon-
teiro, diretor de acervo do Institu-
to Histórico e Geográfico de Piraci-
caba (IHGP). Ele é licenciado em
geografia e história pelo Instituto
Superior de Ciências Aplicadas
ISCA, com extensão em metodolo-
gia de ensino nas áreas, mestre em
educação pelo Centro Universitá-
rio Salesiano de São Paulo (UNI-
SAL), com ênfase em relações etni-
corraciais e antirracismo, extensões
em história e cultura africana e afro-
brasileira (Ágere Cooperação em
Advocacy/Universidade de Brasí-
lia - UnB e Universidade Federal
de São Carlos - UFSCAr). Haverá
ainda entrega de títulos a home-
nageados e associados remidos.

Divulgação

Noedi Monteiro é diretor do acervo do IHGP
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Organização do 5º Congepen entrega doações a entidades
A organização do 5º Conge-

pen (Congresso de Gestão de Pes-
soas nos Negócios) realizou na
semana passada a entrega de do-
ações adquiridas com parte da
renda com as vendas de ingres-
sos para o evento, ocorrido em
março, na Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba), com o tema “Protagonismo
e Impacto nos Resultados”.

Os organizadores Mara
Cury, Regiani Mello e Alberto
Augusto visitaram o Lar Escola
Coração de Maria Nossa Mãe,
para onde os valores foram re-
vertidos em compra de produ-
tos de limpeza e higiene pesso-
al. As doações foram recebidas
pelas Irmãs Terezinha Maria
Maestra e Vanda Josefa Bra-
tcoski. A segunda entidade a ser

auxiliada, desta vez com a doação
de 16 cestas básicas, foi a Funda-
ção Jaime Pereira (Funjape).

Mara Cury destacou que as
doações seguiram a necessidade
apontada por cada entidade.
“Essa edição do Congresso foi
um grande sucesso e todos saem
ganhando em experiência e co-
nhecimento. Mais do que isso,
podermos colaborar ao final com
as entidades é o que nos traz o
sentimento de dever cumprido”,
afirma a empreendedora.

O Congepen é uma realiza-
ção da Meso Carreira e Gestão e
a 5ª edição contou com o patro-
cínio da MSO Saúde Ocupacio-
nal, Totvs, Sicoob Cocre, Pece-
ge, Global e Oji Papeis Especi-
ais, com apoio da ABRH-SP,
Acipi, Apreciatta Padaria, Disk

Divulgação

As organizadoras do Congepen, Regiani Mello e Mara Cury
(ao centro), entregaram as doações às irmãs Terezinha Maestra
e Vanda Bratcoski, do Lar Escola Coração de Maria
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Comissão debate alteração
na Lei da Cidade Limpa
Emenda proposta pela comissão vai especificar que responsabilidade
por painéis publicitários é das empresas e não das entidades

A Comissão de Meio Ambi-
ente e Desenvolvimento Susten-
tável da Câmara Municipal de Pi-
racicaba se reuniu, nesta terça-
feira (18), com os servidores da
Simap (Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente),
Reinaldo Rabelo Filho e Carina
Detoni de Rezende, para debater
as alterações propostas pelo Po-
der Executivo à Lei Municipal
6.468/2009, conhecida como Lei
da Cidade Limpa. A norma disci-
plinou a veiculação de anúncios
na cidade e, agora, pode ser alte-
rada através do projeto de lei 245/
2022, em tramitação na Casa.

De acordo com a administra-
ção, a proposta é permitir a vei-
culação de anúncios especiais,
aqueles que possuem caracterís-
ticas institucionais, culturais,
educativas ou eleitorais, também
em áreas públicas e APPs (áreas
de preservação permanente). Ou-
tra mudança, segundo o Execu-

tivo, é permitir os anúncios com
finalidade lucrativa em espaços
mantidos por entidades assisten-
ciais da cidade. O projeto ainda
institui uma comissão para a re-
alização de análise prévia e con-
trole dos anúncios publicitários.

Após discussão sobre a ma-
téria, a comissão decidiu elabo-
rar uma emenda, com a inclu-
são de um novo parágrafo no
artigo 21 da lei, que especifica
que a responsabilidade civil e cri-
minal pelos outdoors será da
empresa de anúncios e não da
entidade filantrópica. O aluguel
dos espaços nos imóveis dessas
entidades costuma auxiliar no
custeio das despesas pelos servi-
ços assistenciais prestados. “A
redação da emenda vai incluir o
parágrafo terceiro para especifi-
car a responsabilidade das em-
presas e a isenção das entidades”,
explicou o relator da comissão, ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL).

A presidente da comissão,
Sílvia Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua, declarou
que ainda vai se debruçar sobre a
proposta de instalação de painéis
publicitários também nas APPs.

“Vamos verificar melhor a ques-
tão dos outdoors em APPs. A
nossa preocupação é que não deve
ser feito nada nessas áreas, que
devem ser destinadas para pre-
servação ambiental”, afirmou.

Samuca Miazaki

Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
vai elaborar emenda em projeto que altera a Lei da Cidade Limpa
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Tribuna Popular retorna para
a parte inicial das ordinárias

Foi aprovado na noite desta
segunda-feira (17), em redação fi-
nal, o Projeto de Resolução 06/23,
que prevê a volta da Tribuna Popu-
lar para o horário inicial das reuni-
ões ordinárias da Câmara, logo após
a entrada e leitura das matérias.

A Tribuna Popular é um es-
paço que permite aos cidadãos
discursarem por até 10 minutos
sobre temas livres durantes as
sessões camarárias do Legislati-
vo. A propositura já havia sido
aprovada em plenário, em primei-
ro turno, na 17ª Reunião Ordi-
nária, realizada no dia 3 de abril.

De autoria dos vereadores
Gustavo Pompeo (Avante) e Rai de
Almeida (PT), o projeto traz altera-
ções no Regimento Interno da Casa
de Leis para mudar a dinâmica das
reuniões ordinárias. Além de esta-
belecer que o uso da palavra pelos
cidadãos se dará no início das reu-
niões ordinárias, o projeto também
cria um Segundo Expediente.

Atualmente, as reuniões or-
dinárias são separadas em dois
momentos: Ordem do Dia, que é
fase inicial da reunião destinada
à entrada e leitura de documentos
e à discussão e votação das matéri-
as constantes na pauta; e Expedi-
ente, a última parte da reunião, re-
servada à Tribuna Popular e aos
discursos livres dos vereadores.

Agora, as reuniões passarão
a ter três partes sucessivas:  Pri-
meiro Expediente - destinado à en-
trada de documentos, à leitura de
documentos de quaisquer origens
e ao uso da Tribuna Popular, por
até 20 minutos; Ordem do Dia -
destinada à discussão e votação
das matérias constantes na pau-
ta; e Segundo Expediente - desti-
nado às discussões livres pelos ve-
readores, seguindo-se a ordem al-
fabética da lista de presença.

A propositura ainda estabele-

ce duração de 45 minutos para o
Primeiro Expediente e de 60 minu-
tos para o Segundo Expediente. Pela
regra atual, o Expediente tem du-
ração máxima de 60 minutos.

TEMPO PARA DISCUS-
SÕES - As reuniões ordinárias e
extraordinárias da Câmara terão
novos prazos para discussões. As
mudanças no artigo 194 do Regi-
mento Interno foram propostas
pelo vereador Gustavo Pompeo
(Avante), autor do projeto de reso-
lução 2/2023 e também da emenda
2 a ele, ambos aprovados em dis-
cussão única na 20ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (17).

Assim, passam a ter prazo de
15 minutos as seguintes discus-
sões: projetos e seus substituti-
vos, com apartes, quando a dis-
cussão for englobada (antes eram
30 minutos); veto (eram 20 mi-
nutos); e peças orçamentárias e
suas alterações, quer sejam em
primeira, quer em segunda discus-
são (eram 30 minutos). O pedido
de adiamento de propositura cons-
tante da pauta fica reduzido de 10
minutos, com apartes, para 5 mi-
nutos, também com apartes.

Já os usos da palavra para
encaminhamento de votação e
para declaração de voto passa-
rão a ser feitos a partir da pró-
pria mesa de trabalho, e não mais
da tribuna, e terão a duração
máxima, respectivamente, de
dois minutos (eram cinco), sem
apartes, e de cinco minutos (igual
a antes), também sem apartes.

O projeto de resolução foi
aprovado com placar de 19 a 1,
enquanto a emenda 2 teve 17 vo-
tos favoráveis e 1 contrário. A
emenda 1, apresentada pelo vere-
ador Pedro Kawai (PSDB) e com
alterações mais brandas que as
sugeridas por Gustavo Pompeo,
foi rejeitada por 10 votos a 9.

Parabéns, Educativa FM Pira-
cicaba, Friso de Ouro, Hotel
Copacabana, ICF, Café Morro

Grande, Officina Silk Screen, Se-
brae, Smile Coach, Daniele Ricci Co-
municação e Tantas Comunicação.

EAABEAABEAABEAABEAAB

Saúde segue com a capacitação de
tutores sobre aleitamento materno

A Secretaria Municipal de
Saúde segue com as ações para a
ampliação da Estratégia Nacional
para Promoção do Aleitamento
Materno e Alimentação Comple-
mentar Saudável (EAAB), incen-
tivada pelo Ministério da Saúde
desde 2015 em Piracicaba. Em
2023, a intenção do município é
finalizar a capacitação dos 15 no-
vos tutores da EAAB. Para isso,
as oficinas de capacitação destes
novos profissionais acontecem no
mês de maio nas unidades CRABs
Santa Terezinha, dia 05/05; UBS
Alvorada, dia 11/05; USF IAA II,
dia 19/05, e USF Tatuapé II, dia
25/05. Todas as atividades acon-
tecem à tarde, com início às 13h.

Conforme explicou Tatiana
Bonini, coordenadora de enferma-
gem do Departamento de Atenção
Básica de Piracicaba, durante a re-
alização de algumas oficinas, as
Unidades precisam permanecer fe-
chadas para atendimento. “É uma
exigência do Ministério da Saú-
de que todos os profissionais
destas unidades participem da
capacitação técnica. Em cada
uma destas unidades as equipes

informarão a população sobre
esta suspensão do atendimento
no dia da capacitação, além dis-
so, as unidades afixarão carta-
zes informando à comunidade”.

A Estratégia Nacional para
Promoção do Aleitamento Mater-
no e Alimentação Complementar
Saudável no SUS – Estratégia
Amamenta e Alimenta Brasil
(EAAB) tem como objetivo qualifi-
car o processo de trabalho dos pro-
fissionais da atenção básica com o
intuito de reforçar e incentivar a
promoção do aleitamento mater-
no e alimentação complementar
saudável para crianças menores
de dois anos no âmbito do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), insti-
tuída em setembro de 2013.

“Atualmente temos apenas
três tutoras e, com a conclusão
desta capacitação, ampliaremos o
número de tutores para 18. Es-
tão sendo capacitados enfermei-
ros, dentistas, nutricionistas e as-
sistentes sociais”, lembra e refor-
ça Andresa Nunes Mendes, pre-
sidente do Comitê Municipal de
Aleitamento Materno e Alimen-
tação Complementar Saudável.

Treinamento teve início em 2022 com incentivo do Ministério da Saúde

Isabela Borghese
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Professora Bebel defende diálogo
no combate à violência nas escolas
Evento aconteceu segunda (17) na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo;
pais e alunos, entidades representativas do setor escolar participam em peso

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Sindicato dos Municipais lança
nova pesquisa sobre segurança

Após pesquisa sobre segu-
rança nas escolas, a qual apon-
tou que 89% dos servidores se
sentem inseguros nas unidades,
a diretoria do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Piraci-
caba, São Pedro, Águas de São
Pedro, Saltinho e Região optou por
um novo levantamento de dados.

Desta vez está sendo feito um
mapeamento da rede municipal
de educação, com o objetivo de
conhecer quais os recursos que
cada unidade tem e quais estão
em pleno funcionamento. A pes-
quisa é feita por formulário do goo-
gle e ficará disponível de hoje (dia
18) até às 9h do dia 20/04/23.

“Esse mapeamento está foca-
do na questão de segurança dos
espaços de convivência dos servi-
dores, prestadores de serviços,
crianças, alunos, pais e comuni-
dade em geral”, disse Samantha
Maniero, diretora do Sindicato.
“Para tanto, é necessário que ape-
nas uma pessoa por unidade res-
ponda a pesquisa, de preferência
direção ou coordenação, na im-
possibilidade o secretário ou es-
criturário de escola”, completou.

Outra pesquisa foi realizada
entre os dias 6 e 10 de abril, apon-
tou que 89% dos servidores se
sentem inseguros no ambiente

A audiência pública promo-
vida pela deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que também é
presidenta da Apeoesp (Sindica-
to dos Professores no Ensino Ofi-
cial de Ensino no Estado de São
Paulo), na tarde de segunda (17),
no auditório Paulo Kobayashi, da
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, para debater a
violência nas escolas, a parlamen-
tar disse que esse problema “não
se resolve virando a chave, mas,
sim, com diálogo”. Justamente
com base nesta tese, na audiên-
cia, a Professora Bebel defendeu
o diálogo envolvendo todos os
segmentos da sociedade para
combater a violência nas escolas,
assim como a contratação de mais
funcionários, para atuar nas es-
colas, dizendo que é importante a
ronda policial no entorno das es-
colas, mas que é preciso funcio-
nários, por exemplo, tanto para
operar o sistema de câmeras
como de detector de metais.

A audiência contou com a par-
ticipação de presidentes e repre-
sentantes da CUT/SP, APASE,
APEOESP, CPP, AFUSE, UPES,
UESP, SINDPSI, SINTEPS, Fórum
Estadual de Educação, além da ve-
readora Iara Bernardi, de Soroca-
ba, do professor João Palma, en-
quanto que Marcela Milano, do
Sindicato dos Psicólogos contri-
buiu abordando a importância do
processo de luta por paz nas esco-
las, defendendo a presença de psi-

Divulgação

A deputada Professora Bebel, durante a audiência que reuniu educadores,
pais, alunos e representantes de diversos segmentos da sociedade

cólogos em todas as escolas públi-
cas do Estado de São Paulo.

Já o pesquisador João Paulo
Cunha, do Instituto Locomotiva,
apresentou os resultados da pes-
quisa sobre violência nas escolas
encomendada pela Apeoesp, en-
quanto Yan Evanovich, coorde-
nador de juventude da SECADI/
MEC, informou que o presidente
Lula anunciará medidas para a
prevenção e combate à violência

nas escolas e, ao mesmo tempo,
que o grupo de trabalho que vem
produzindo políticas neste
campo agendará entre as oitivas
uma com o mandato popular
da deputada Professora Bebel.

Ao final da audiência, depois
de quase três horas de debates, a
Professora Bebel disse: “estou
ainda mais convencida neste mo-
mento que, se é verdade que me-
didas de segurança no entorno

das escolas são necessárias, as
chaves fundamentais são o diálo-
go, o cuidado, a gestão democrá-
tica, a participação da comunida-
de, o fortalecimento dos Conselhos
de Escola, defesa do papel social
da escola pública e sua valoriza-
ção, a defesa e valorização de seus
profissionais e os investimentos
materiais e humanos necessários
para mudarmos essa realidade de
forma estrutural e duradouro”.

escolar depois de constantes ata-
ques em escolas por todo o Bra-
sil  e teve como objetivo apontar
quais as maiores dificuldades
que as unidades enfrentam com
relação a segurança e colaborar
com a secretaria de educação
para que as medidas emergenci-
ais de segurança sejam feitas,
para preservar os servidores, fun-
cionários e alunos das escolas. 

Como sugestões, a pesquisa
apontou: vigia/porteiro em tem-
po integral (61%), instalação de
concertina (57,9%), policiamento
em tempo integral nas escolas
(56%), detector de metais (42,1%)
e policiamento nos horários de
entrada e saída. Outro ponto
bastante relevante na pesquisa é
a preocupação sobre a necessida-
de do enfrentamento da desigual-
dade social no cotidiano escolar.

A pesquisa foi tabulada, es-
tudada pela diretoria do Sindica-
to dos Municipais e o resultado
foi oficializado e enviado à Secre-
taria de Educação. A entidade
aguarda posicionamento do secre-
tário Bruno Roza quanto a ques-
tão abordada, de extrema urgên-
cia, pois segundo a pesquisa as
escolas estão com muitos proble-
mas estruturais que deixam a co-
munidade escolar vulnerável.

SSSSSERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORES

Carlinhos completa 100
dias à frente do Ipasp com
continuidade em qualificação

Comunicação IPASP

Entre os dias 12 e 14 de abril, Carlinhos e outros
servidores do IPASP participaram de congresso

Com o compromisso de inves-
tir na qualificação e formação dos
servidores do Ipasp (Instituto de
Previdência e Assistência Social
dos Funcionários Municipais de
Piracicaba), Antonio Carlos Schi-
avon, o Carlinhos do Semae, com-
pletou 100 dias à frente da presi-
dência do órgão durante o 19º
Congresso Estadual de Previdên-
cia da Apeprem, realizado de 12 a
14 de abril, em São Pedro. Carli-
nhos e outros servidores do Insti-
tuto participaram do congresso
realizado pela Apeprem - Associa-
ção Paulista das Entidades de
Previdência dos Estados e Muni-
cípios, a qual o IPASP é associado.

“Investir em qualificação e
formação é dar continuidade à
gestão do Instituto, é manter o
IPASP com as obrigações em dia,
planejando-o para garantir as fu-
turas aposentadorias e pensões,
além de mantê-lo estabilizado, bem
no mercado de investimentos, onde
buscamos a rentabilidade dos fun-
dos de Reserva e Financeiro e Pre-
videnciário”, avalia Carlinhos.

Entre as temáticas apresen-

tadas no 19º Congresso da Apre-
pem, destacaram-se: Pró-Gestão
e Certificação de Gestores e Con-
selheiros: instrumentos de go-
vernança; Cenários e perspecti-
vas de investimentos para 2023
e os desafios para busca da meta
atuarial; Aposentadoria pelas
diversas regras do direito adqui-
rido, regras permanentes e tran-
sição; A importância da respon-
sabilidade dos conselheiros; Alo-
cação em investimentos: Fundo
de Investimentos como estraté-
gia de diversificação na Cartei-
ra; A evolução da previdência
complementar de servidores pú-
blicos; Pensão por morte: ques-
tão relevante na gestão previ-
denciária, entre outros temas.

Carlinhos enfatiza que os 100
primeiros dias de sua presidência
têm sido marcados pela continui-
dade da Pró-Gestão do IPASP e
possibilidade de avanço para o ní-
vel 3. “Estamos dando essa conti-
nuidade, por meio da empresa Cré-
dito Mercado que presta manuten-
ção do Pró-Gestão desde 2022”,
afirma o presidente do IPASP.

EEEEEXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃO

Reconstruções será inaugurada hoje, 19, na Casa do Povoador
A relação entre a arte e o es-

paço urbano é o debate proposto
em Reconstruções – Dinâmicas do
Urbano, exposição que abre ama-
nhã, 19/04, às 13h, na Casa do Po-
voador. Por meio de registros fo-
tográficos de 10 artistas de Limei-
ra e um de Piracicaba, a mostra
reflete como paredes e espaços da
cidade podem ser parte de uma
produção. A entrada é gratuita.

Reconstruções – Dinâmicas
do Urbano, realizada pelo ProAC
2022, é uma produção da MaBê
Cultural com apoio da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural). A mostra possui 10 artis-
tas fixos de Limeira, Eiki, Malava-
si, Tosko, Brou, Luz, Medo, Beca,
Suu, WBP e Wesler Machado
Alma, mais um convidado da ci-
dade onde Reconstruções – Di-
nâmicas do Urbano é instalada –
o artista Diógenes é quem repre-
senta Piracicaba, o segundo mu-
nicípio que recebe a exposição.

“Contempla tanto os regis-
tros dos seus trabalhos de arte
urbana, como também suas pro-
duções/projetos/esboços fora do
espaço urbano do município (ins-
talações, esculturas, desenhos e
pinturas em tela)”, explica Fabrí-
cio Clemente, que assina a pro-
dução ao lado de Marta Bellão.

As obras nos muros da cida-
de (permanentes) que foram es-
colhidos pela curadoria foram

Divulgação

Arte da limeirense Eike, parte da exposição Reconstruções

impressas no formato Fine Art,
método de impressão feita com
cuidado para ser uma reprodu-
ção fiel da imagem, com qualida-
de e durabilidade própria e é pro-
duzida por impulso artístico e es-
tético, sem a preocupação de ser
comercial ou documental.

“Museus, galerias e artis-
tas têm o costume de impres-
são nesse formato, pois a fide-
lidade e a durabilidade, que
pode durar mais de um século
sem alterar a cor, são surpreen-

dentes”, conta Clemente. Além
das obras, compõe a exposição
uma tela de projeção com depo-
imentos dos artistas a respeito
de suas artes e sobre a impor-
tância da arte urbana em geral.

“Este projeto de exposição
surge da urgência em desenvol-
ver um espaço de mediação efi-
ciente e produtivo entre os ar-
tistas, suas obras e os muníci-
pes, possibilitando um diálogo
e uma troca de experiências en-
tre o contexto urbano e as poé-

ticas visuais”, completa Cle-
mente, sobre Reconstruções.

SERVIÇO
Exposição Reconstruções –
Dinâmicas do Urbano na
Casa do Povoador. Inaugu-
ração hoje, 19, às 13h. En-
trada gratuita. Visitação de
segunda a sexta-feira, das
9h às 12h e das 13h às 16h;
sábado e domingo, das 13h
às 17h, até 28/04. Na aveni-
da Beira Rio, sem número.
Informações: (19) 3434-8605.
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Após disputa judicial, bairro está perto de regularização
DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Moradores do bairro Pau
D’Alhinho pedem corte de
mato ao longo de estrada

Os moradores do bairro Pau
D’Alhinho solicitam o corte de
mato ao longo da estrada José Pe-
rez Gonzalez. A demanda foi en-
caminhada ao Executivo por meio
do requerimento 274/2023, do ve-
reador Gilmar Rotta (PP), e apro-
vado durante a 20ª Reunião Or-
dinária da Câmara, realizada na
noite desta segunda-feira (17).

Na propositura, o parlamen-
tar destaca que, com o cresci-
mento do mato, a calçada da ro-
dovia “está tomada” e a situa-
ção impede que os moradores

utilizem o passeio público, “ten-
do que andar na via expressa da
estrada, onde correm riscos de
serem atropelados por carros e
caminhões”, acrescenta. A de-
manda já foi levada anterior-
mente na indicação 586, enca-
minhada no ano passado.

Gilmar Rotta questiona se o
Executivo poderá executar o corte
e a limpeza do mato, qual será a
secretaria responsável, se será re-
alizado por qual empresa presta-
dora de serviço e quando a Prefei-
tura irá realizar esse trabalho.

A disputa judicial que impe-
dia a regularização dos imóveis
do bairro Jardim Nova Paulista,
localizado na região do Vila Cris-
tina, está próxima de ser conclu-
ída. A informação foi apresenta-
da pelo vereador Acácio Godoy
(PP) na noite desta segunda-fei-
ra (17), durante a 20ª Reunião
Ordinária da Câmara. “Estive
nesta manhã na Semozel, onde
fui recebido pelo secretário e pelo
corpo técnico e jurídico da pasta”,
explicou o parlamentar, ao infor-
mar sobre encontro a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria.

“Ali é uma região onde existe
uma demanda de regularização
fundiária, que é um pedido da po-

pulação, e o processo daquela área
estava ajuizado, porque havia uma
disputa judicial entre o dono do
terreno e a Prefeitura”, explicou
Acácio Godoy. “Finalmente, chegou-
se a uma conclusão e agora esta-
mos pedindo à Semozel em que pê
está o processo, para que a gente
possa dar esse retorno mais especí-
fico para a população”, acrescentou.

Ele lembrou que está acompa-
nhando a situação há dois anos e
que, agora, “estamos caminhando
para o final”, disse. “A própria Se-
mozel já se colocou à disposição
para que todos os estudos sociais
para adentrar toda a regulariza-
ção fundiária deste bairro”, disse.

Na ocasião, o vereador tam-

bém prestou contas à população
dos bairros Jardim Tóquio, Tatua-
pé e Matão, ao informar que enca-
minhou à Semozel o pedido para
pavimentação da Rua Ingá, “que
tem diversos trechos deteriora-
dos”, acrescentou, ao lembrar que
recebeu um vídeo em que um mo-
tociclista caiu em um buraco na via.

Quero prestar contas aos mo-
radores daquela região, hoje leva-
mos à Semozel a necessidade de
intervenção do Jardim Tóquio,
Tatuapé e Matão, quero salientar
que levei a questão da Rua Ingá,
que tem diversos trechos deterio-
rados, eu citei um trecho de um
vídeo de um motociclistas que
caiu, para um carro é mais um pro-

blema mecânico, para o motociclis-
ta o risco de tombo é iminente.

Acácio Godoy também desta-
cou que a Câmara está se mobili-
zando para buscar soluções contra
os casos de violência nas escolas,
“estamos promovendo debate com
professores, educadores, secretaria
da Educação, e buscar ações efica-
zes sobre esse assunto”, garantiu.

Ele acrescentou que tem
acompanhado equipes da Prefei-
tura no trabalho de identificação
dos “pontos de deficiência” das
escolas. “Às vezes, o prédio da uni-
dade de ensino dá em um terreno
vazio, sem nenhuma construção,
ou falta alguma estrutura, como
portão ou muro”, detalhou.
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Prefeitura retira os projetos que
destinavam áreas para habitação
Projetos de lei sobre alienação de terrenos no Jd. Monte Feliz e no Campos
do Conde foram retirados por meio de ofícios nesta segunda-feira (17)

O Executivo, por meio de ofíci-
os encaminhados à Câmara Muni-
cipal de Piracicaba nesta segunda-
feira (17), solicitou a retirada dos
projetos de lei 44/23 e 45/23, que
respectivamente autorizavam o
município a desincorporar e alie-
nar áreas de sua propriedade no
loteamento Jardim Monte Feliz e
no Residencial Campos do Conde,
mediante licitação, para a constru-
ção de empreendimentos imobili-
ários no âmbito de programa ha-
bitacional do governo estadual.

Os ofícios foram recepciona-
dos pelo presidente do Legisla-
tivo piracicabano, vereador Wag-
ner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, após darem entrada
na 20ª Reunião Ordinária.

Assim, os pareceres da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça e

Redação) que estavam na pauta da
sessão desta segunda, contrários
aos projetos de lei 44/23 e 45/23,
perderam o objeto e não foram
votados pelos parlamentares.

Os pareceres, em linhas ge-
rais, apontavam que as áreas alvo
das desincorporações eram espa-
ços institucionais, ou seja, reser-
vadas à construção de equipa-
mentos públicos, como escolas,
postos de saúde e locais destina-
dos ao lazer e à prática esportiva.

Área no Novo Horizonte -  A
alienação de uma área municipal de
43 mil metros quadrados no Novo
Horizonte para ser destinada à habi-
tação foi também o objeto do projeto
de lei 251/22, de autoria do Poder
Executivo, aprovado por unanimida-
de em segunda discussão pelos vere-
adores na 20ª Reunião Ordinária.

Ao declarar voto favorável à
propositura, Acácio Godoy (PP),
vereador que preside a CLJR, afir-
mou que a matéria em questão di-
fere da contida nos projetos de lei
44/23 e 45/23, já que não versa so-
bre área institucional: “essa área
no Novo Horizonte, que liberamos
para habitação, não era uma área
institucional, que serviria futura-
mente para creches e postos de saú-
de, por exemplo. É totalmente dife-
rente. Nosso desejo não é impedir
projetos de habitação, jamais. (...)
Está aqui na votação a prova de
como a Câmara reage a um bom
projeto de habitação, com unani-
midade na aprovação”, falou.

De forma semelhante, Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo A Cidade é Sua, destacou que a
área no Novo Horizonte “é um bem

patrimonial do município e pode,
com critérios, ser destinada à ha-
bitação. (...). Precisa de desapropri-
ação de áreas, sim, mas não de áre-
as institucionais. Ela, no entanto,
ponderou que o programa habita-
cional ao qual a área deve ser des-
tinada não contempla famílias que
recebem, mensalmente, de zero a
três salários mínimos. “Precisamos
de programas para essa faixa sala-
rial”, acrescentou a parlamentar.

Ao justificar seu voto, na se-
quência, Pedro Kawai (PSDB) dis-
se: “quando o projeto é bom, tem
que ser aprovado, tem que an-
dar”. Ele ainda pontuou: “esse
projeto de lei, o 251/23, foi um
trabalho e um plano de Estado,
não de governo. Esse é um exem-
plo clássico disso, já que ele foi
iniciado em gestões passadas”.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Reunião solene vai celebrar o
Dia Nacional dos Metalúrgicos

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba celebra, hoje (19), às 19h30,
o Dia Nacional dos Metalúrgicos,
em reunião solene realizada no Sa-
lão Nobre “Helly de Campos Mel-
ges”. Prevista no decreto legislati-
vo nº 12/2004, a solenidade foi
proposta através do requerimen-
to nº 19/2023, de autoria do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB).

Segundo o autor, o foco da
homenagem é reconhecer a cate-
goria, cuja data é celebrada em
21 de abril, além do trabalho dos
metalúrgicos e, em especial, o ani-
versário do sindicato represen-
tante da categoria, que atende Pi-
racicaba e região. O vereador ain-
da destaca a atuação do sindica-
to, através de projetos como o
Sorriso Cidadão, que leva servi-
ços relacionados à saúde bucal
para crianças e adolescentes.

Na ocasião, serão homena-
geados: Rosana Aparecida Fer-
reira, da empresa Thermal Ma-
nagement Solutions Brazil LTDA;
Claudinei Luis Pereira, da empre-
sa Equipe Indústria Mecânica
LTDA (Matriz); Antônio Carlos

de Camargo, da empresa SPG
Prints Brasil LTDA; Dilamara
Rosana Benedita de Souza Fer-
reira, da empresa Elring Klinger
do Brasil LTDA; Fabio Augusto
Vizentin Zandona, da empresa
Dedini S/A Indústrias de Base
(Matriz); Raul Leopoldo Andia
dos Santos Filho, da empresa
Myong Shin Fabricante de Carro-
ceria Automotiva LTDA; Luis Fer-
nando Barbosa, da empresa Bor-
gWarner Indústria e Comércio Bra-
sil LTDA; Luciano de Jesus Fonse-
ca, da empresa Caterpillar Brasil
LTDA; Carlos Alberto Martins
Christofoletti, da empresa Arce-
lorMittal Brasil S/A; Gilmar Ro-
drigues de Assis, da empresa
Hyundai Motor Brasil; e Silvio
José Chiodi, da empresa NG Me-
talúrgica LTDA - Destaque Social.

A reunião solene em come-
moração ao Dia Nacional dos Me-
talúrgicos é aberta ao público e será
transmitida, ao vivo, pela TV Câ-
mara Piracicaba (canais 11.3 do si-
nal aberto digital, 4 da Net/Cla-
ro e 9 da Vivo) e pelas redes so-
ciais do Legislativo piracicabano.
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FFFFFALALALALALTTTTTAM DETAM DETAM DETAM DETAM DETALHESALHESALHESALHESALHES
A informação é de que está

quase tudo pronto para a inaugu-
ração da nova pinacoteca no En-
genho Central. Os detalhes são
burocráticos. Mesmo assim, ain-
da não existe data definida.

ESCOLAS EESCOLAS EESCOLAS EESCOLAS EESCOLAS E
PROVIDÊNCIASPROVIDÊNCIASPROVIDÊNCIASPROVIDÊNCIASPROVIDÊNCIAS
Guarda Municipal de Pira-

cicaba vai providenciar o botão
do pânico também para as esco-
las. Já existe para apoiar a Lei
Maria da Penha. Uma viatura em
cada portão é impossível, então,
o correto é desenvolver proje-
tos/ideias visando a segurança.

ELEIÇÃO COMEÇOUELEIÇÃO COMEÇOUELEIÇÃO COMEÇOUELEIÇÃO COMEÇOUELEIÇÃO COMEÇOU
Luciano Almeida foi entre-

vistado ontem pelo Marcelo Sá e
Tiago Marquesini na Jovem Pan
News (99.5 FM). Sobre impea-
chment disse: "O caso está na
justiça. Tenho certeza que pre-
valecerá o bom senso. Acontece
que a eleição já começou. O tris-
te é a forma não republicana
como agem. Peço que me dei-
xem trabalhar e obedeçam a de-
mocracia. Esperem pelo ano que
vem e lá vamos discutir e deba-
ter o tema. É preciso respeitar o
voto e a vontade da maioria".

CLIMA QUENTECLIMA QUENTECLIMA QUENTECLIMA QUENTECLIMA QUENTE
A temperatura deve cair no

próximo final de semana com a
chegada de uma frente fria. Mas,
a temperatura política está em
alta. Tempos quentes principal-
mente envolvendo o Poder Execu-
tivo. Discordâncias com vereado-
res e até com o ex-prefeito Barjas
Negri que publicou um texto críti-
co endereçado ao prefeito Lucia-
no Almeida. E, Barjas prometeu
que voltará a com mais opiniões.

NOVA ILUMINAÇÃONOVA ILUMINAÇÃONOVA ILUMINAÇÃONOVA ILUMINAÇÃONOVA ILUMINAÇÃO
Na Jovem Pan News Piracica-

ba, o prefeito Luciano Almeida
anunciou para breve nova ilumina-
ção pública (LED). A boa notícia
para o esporte, é que o prefeito do
sistema de iluminação do estádio
municipal "Barão da Serra Negra".

SEMPRE PRESSÃOSEMPRE PRESSÃOSEMPRE PRESSÃOSEMPRE PRESSÃOSEMPRE PRESSÃO
Cobra-se seguidamente a di-

retoria do XV. Faz parte. O time
chega, mas morre na praia. O pro-
blema é dinheiro. No atual fute-
bol profissional não se faz mais
nada sem o dito cujo (receita) e o
XV, infelizmente, não tem caixa
suficiente. Quantas empresas aju-
dam o XV? O número poderia ser
maior, considerando a força in-
dustrial da cidade. E, a   verdade,
é que a Raízen colabora mais por
questão de simpatia do que por
necessidade comercial. E, é bom
lembrar que conselheiros da refe-
rida empresa tem opinado por di-
minuir a oferta oferecida. O XV não
tem estádio, sede própria, CT, um
ônibus, sequer. Quadro associati-
vo é quase inexistente consideran-

A situação financeira do XV não é tranquila. Aliás, na verdade, nunca
foi. Só que hoje, a situação é pior. Economia em queda, falências e
desemprego ditam o ritmo. O XV não tem receita suficiente para com
segurança disputar o acesso na Série D do Campeonato Brasileiro.
Como sempre, os dirigentes são cobrados, com todos querendo ver o
time na parte de cima da tabela e se possível buscando o título. Com a
receita proveniente de parceria/patrocínio em queda, falta recursos e
é o montante do dinheiro que determina a qualidade do elenco/time. O
clube, especificamente a comissão técnica, liderada por Cleber Gaúcho
e Douglas Pimenta (técnico e gerente), são obrigados a contatar jogado-
res que o clube pode pagar e as escolhas recaem para a terceira ou
quarta opção. Mas, tomara que o XV consiga ter um time com qualidade
e faça bonito no certame nacional. Vamos acreditar e torcer.

Denise Storer (foto) é uma artista
que ainda criança, já se dedicava a
desenhos, providenciando modelos,
inclusive para a Ekypelanka, uma das
famosas escuderias (depois escola
de samba) da Noiva da Colina. Pro-
fessora de artes plásticas, Denise
tem o seu atelier na rua Monsenhor
Francisco Rosa 623. Formada em
letras, a arte tomou conta por intei-
ro da sua vida, com a artista piraci-
cabana vivendo nas cores e formas,
um jeito de transitar por lugares co-
muns, quando interpretações ga-
nham força e vigor. Denise sempre
tem seus trabalhos expostos em vá-
rios pontos e eventos, inclusive no
hall de entrada do edifício onde resi-
de, revezando com outros artistas/moradores (casal Delfim Freire/
Aurea da Rocha), trabalhos que embelezam e encantam. Também na
rede social Denise mostra sua arte, uma mais atraente/bonita que
outra, enaltecendo principalmente as belezas de Piracicaba.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

do a história do XV e o prestígio
da camisa zebrada. Nem a cam-
panha de um (1) real deu certo.

QUASE PRONTOQUASE PRONTOQUASE PRONTOQUASE PRONTOQUASE PRONTO
Barjas Negri, ex-prefeito que

é visto andando e se reunindo em
todos os cantos da cidade, deve
lançar seu novo livro até o final
de junho. O ex-prefeito, de olho
nas eleições der 2024, só inter-
rompe suas conversas para dormir
e ver o Palmeiras na televisão.

DOIS PROBLEMASDOIS PROBLEMASDOIS PROBLEMASDOIS PROBLEMASDOIS PROBLEMAS
Não se pode dizer que a Pre-

feitura Municipal está deixando
de tapar buracos nas ruas e ave-
nidas de Piracicaba. O detalhe é
que não se dá conta: são 1800
quilômetros de asfalto, com a
atual administração já tendo re-
cuperado 120 e agora tem plano
para mais 200, precisando que a
Câmara Municipal aprove o finan-
ciamento solicitado pelo executi-
vo. Outro contratempo: o mato. É
preciso dar um jeito começando
pela área central da cidade.

XV CONTRAXV CONTRAXV CONTRAXV CONTRAXV CONTRATTTTTANDOANDOANDOANDOANDO
O XV já tem seis (6) atletas

certos (contratados) para o Cam-
peonato Brasileiro Série D que
começa em maio, quando enfren-
tará o Maringá. A ideia é buscar
mais três (3) ou quatro (4) refor-
ços. A dificuldade: inúmeros jo-
gadores contatados pelo XV, tem
propostas para a Série B e C do
Campeonato Brasileiro. É grande
o número de clubes atrás de re-
forços e o leilão é inevitável. E,
com a saída do vice do Rodolfo
Geraldi do Departamento de Fu-
tebol, Arnaldo Bortoletto vai re-
assumir a diretoria do futebol.

NONONONONOVENTVENTVENTVENTVENTA ANOSA ANOSA ANOSA ANOSA ANOS
Dia 9 de julho 2023, a Asso-

ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba completará 90 anos.
Foi fundada em 1933, se tornan-
do ao longo dos tempos, uma en-
tidade diferenciada, modelo,
exemplo para quem quiser fazer
sucesso. Programação rica sen-
do preparada, e entre as novida-
des, a inauguração do novo pré-
dio, na rua Prudente de Moraes,
que se interligará com a da rua
do Rosário. É possível a presença
do governador Tarcísio de Freitas.

LEGADO: EDUCAÇÃOLEGADO: EDUCAÇÃOLEGADO: EDUCAÇÃOLEGADO: EDUCAÇÃOLEGADO: EDUCAÇÃO
Um tema que deixa Luciano

Almeida feliz é o seu trabalho pela
educação. Lembra da recupera-
ção de prédios, computadores
para todos os alunos, preocupa-
ção com o plano de carreira dos
professores, uniforme escolar
para todos e treinamento dos pro-
fessores para se adequarem a
novos modelos de ensino, além de
material didático, igual ao das
escolas privadas. Um sonho/ob-
jetivo do prefeito: integrar alunos,
professores e pais. Ele chama pro-
jeto de família dentro da escola.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
A CBF decidiu a partir do Brasileiro desde ano (2023) dar um
basta no excesso de reclamações dos técnicos e outros que fi-
cam no banco de reservas. O quarto árbitro sempre foi o mais
visado e importunado, a todo instante, sendo obrigado a ouvir
reclamações e desaforos. Abel Ferreira foi a primeira vítima.
Acostumado a reclamar de tudo, a todo instante, com gestos e
palavras, ainda no primeiro tempo (Palmeiras x Cuiabá), sábado
último (15), recebeu o cartão vermelho. Abel Ferreira, ótimo técni-
co, provavelmente também ótima pessoa e cidadão, na beira do
campo, como técnico, se transforma e não respeita as arbitragens.
Tem tido problemas com árbitros brasileiros desde que começou
seu trabalho no Palmeiras. Abel Ferreira e outros, este ano, vão ser
punidos pelos excessos, impondo-se de uma vez por todas, a dis-
ciplina nos jogos que movimentam os campeonatos nacionais.
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50º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba divulga regulamento
Envio de obras deve acontecer até 18/06; edição histórica será inaugurada dia 26/08

O 50º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, realizado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria da
Ação Cultural) e Cedhu (Centro
Nacional de Humor Gráfico de Pi-
racicaba) lançou essa semana o
regulamento oficial desta histó-
rica edição, que será inaugurada
no dia 26/08, que dispõe sobre
datas, regras de participação, pre-
miação e outras informações.

O regulamento completo da
50ª edição do evento pode ser
baixado em arquivo PDF no site
do Salão de Humor: https://
salaointernacionaldehumor.com.br.

Como destaca o regulamento,
as inscrições de trabalhos em to-
das as categorias devem ser efetu-
adas até o dia 18/06. O documento
também institui que o 50º Salão
Internacional de Humor de Piraci-
caba, que fica aberto à visitação
gratuita no Armazém 14, do Enge-
nho Central, até o dia 29/10.

Sobre a participação dos ar-
tistas, o regulamento aponta que
profissionais e amadores podem
inscrever trabalhos autorais,
que não foram selecionados an-
teriormente, não foram premia-
dos no Salão Internacional de
Humor de Piracicaba ou em ou-
tros eventos gráficos até a data
de encerramento das inscrições.

Os trabalhos podem ser envi-
ados por correio ou transportado-
ra, por e-mail ou pessoalmente no
Cedhu, que fica no prédio admi-
nistrativo do Engenho Central.

Cada artista pode inscrever no
máximo três obras por categoria,
que nesta 50ª edição são: cartum
(humor gráfico com temas univer-
sais e atemporais), charge (humor

Divulgação

Cartaz oficial da edição 2023 é assinado por Zélio

gráfico com temas jornalísticos da
atualidade), caricatura (humor
gráfico que expressa os traços fí-
sicos e/ou de caráter de persona-
lidade conhecida), tiras/HQ (arte
gráfica em sequência; para HQs
serão aceitas histórias com no

máximo duas páginas) e tema
Saúde Unimed (para trabalhos
que abordem o tema saúde).

A novidade desta edição é a
categoria Temático, que esse ano é
50 Anos: Crise da Meia Idade, pro-
posto pela organização do evento.

Junior Kadeshi, diretor do
Salão de Humor, comenta sobre
a escolha. “O tema tem tudo a
ver com os 50 anos do Salão e,
com certeza, teremos trabalhos
muito bons e engraçados relaci-
onados a este tema, que inclusi-
ve é o medo de muita gente!”.

O regulamento também esti-
pula que, além dos prêmios para as
categorias, poderão ser concedidos
prêmios especiais, oferecidos pela
Prefeitura, órgãos públicos ou por
apoiadores, no decorrer do proces-
so de inscrição e seleção. Em rela-
ção à premiação, aponta o regula-
mento, além do valor monetário,
os autores premiados receberão tro-
féus criados por Zélio Alves Pinto.

Os valores dos prêmios deste
ano ainda podem ser reajustados.
É o que busca o projeto de lei 38/
2023, que o Executivo enviou à
Câmara em 16/03 e recebeu pare-
cer favorável dos parlamentares,
na 20ª reunião ordinária de on-
tem, 17/04. O texto foi votado em
primeira discussão e precisa retor-
nar ao plenário para nova aprecia-
ção e depois ser promulgado em lei.

SERVIÇO
As inscrições para o 50º Sa-
lão Internacional de Humor
de Piracicaba são gratuitas e
podem ser feitas até o dia 18/
06 pelo site do evento (salaode
humor.piracicaba.sp.gov.br),
via Correios (Avenida Mauri-
ce Allain, nº 454, Parque do
Engenho Central. Caixa Pos-
tal 12. Piracicaba- SP, Cep:
13.405-123) ou pessoalmen-
te no Cedhu, Prédio Adminis-
trativo, no Engenho Central.
Para mais informações, os
telefones são (19) 3403-
2620 ou (19) 3403-2623.
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Animações francesa e grega são as atrações da 6ª Mostra Livre
A Biblioteca Municipal Ricar-

do Ferraz de Arruda Pinto recebe
hoje, 19, o terceiro dia da Competi-
tiva Internacional da 6° Mostra
Livre de Cinema. O Anfiteatro do
espaço, mantido pela Prefeitura de
Piracicaba por meio da Semac (Se-
cretaria da Ação Cultural), tem ses-
são às 19h30 com duas animações:
Opal, da França, e o curta-metra-
gem A Night At The Cemetery, da
Grécia. A entrada é gratuita.

Opal, com direção de Alan
Bidard, mostra um reino mági-
co onde o verão durava para
sempre e onde os animais e os
habitantes eram imortais. A fon-
te de toda a magia era uma jo-
vem princesa chamada Opal. As
lendas diziam que sua alegria
traria maravilhas e prosperida-
de para o reino, mas sua tristeza
só traria o caos e a escuridão.

Antes será exibido o curta A
Night At The Cemetery, dirigido
por Stelios Polychronakis. Na ilha
mediterrânea de Creta, Maria diri-
ge-se ao cemitério todas as sextas-
feiras para cuidar do túmulo de seu
amado marido. Quando o ônibus
que ela pega quebra, ela será força-
da a passar a noite entre as lápides.

Divulgação

Na ilha mediterrânea de Creta, Maria dirige-se ao cemitério todas as sextas-feiras

A mostra acontece até o
dia 27/04 e é realizada pela
Frame 7 Cinema, com apoio do
Governo do Estado de São Pau-
lo, por meio da Secretaria de
Cultura e Economia Criativa,
e da Prefeitura de Piracicaba.

Piracicaba é uma das 20 ci-
dades do interior paulista con-

templada com a 6ª Mostra Livre
de Cinema, festival internacional
da sétima arte com programação
diversa, para promover acessibi-
lidade, fruição de conteúdo au-
diovisual, formação de público,
promoção de conhecimento e fo-
mento de cinema fora do eixo das
grandes capitais brasileiras.

SERVIÇO
6ª Mostra Livre de Cinema.
Hoje, 19, na Biblioteca Mu-
nicipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto.  Sessão, às
19h30, no Anfiteatro. Livre.
Entrada gratuita. Na rua Sal-
danha Marinho, 333. Mais in-
formações: (19) 3433-3674.
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Orquestra Sanfônica de Americana faz homenagem a Luiz Gonzaga
Disseminar o conhecimento

sobre as raízes do forró nordestino
e promover o intercâmbio cultural
é o que promete a Orquestra San-
fônica de Americana no concerto
Tributo a Luiz Gonzaga, hoje, 19,
às 20h, no Teatro Municipal Eroti-
des de Campos. A apresentação,
com entrada gratuita, terá partici-
pação especial da American Band.
A realização é da Acord Produções
com apoio da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

No repertório, os maiores
sucessos de Luiz Gonzaga, com-
positor e cantor brasileiro co-
nhecido como o Rei do Baião. O
projeto surgiu da iniciativa de
José Antônio Linguanoto, fun-
dador da Orquestra Sanfônica,
que observando o cenário atual
da música brasileira, sobretudo

o forró pé de serra, constatou a
necessidade de disseminar co-
nhecimento acerca das raízes

desse estilo musical, principal-
mente na região de Americana.

O show da Orquestra San-

fônica de Americana conta em
palco com sete sanfoneiros, ba-
teria acústica e triângulo, con-
trabaixo e vocalista. O grupo foi
criado em setembro de 2021 e
atualmente é composto por músi-
cos iniciantes, amadores e profis-
sionais. Até o momento, a Orques-
tra já realizou mais de 25 apresen-
tações pelo estado de São Paulo.

SERVIÇO
Orquestra Sanfônica de
Americana homenageia Luiz
Gonzaga. Hoje, 19, às 20h,
no Teatro Municipal Erotides
de Campos. Entrada gratui-
ta (distribuição de ingresso
uma hora antes do evento).
No Parque do Engenho
Central, entrada pela aveni-
da Dr. Maurice Allain, 454,
bairro Nova Piracicaba. In-
formações: 3403-2600.

No repertório, os maiores sucessos de Luiz Gonzaga,
compositor e cantor brasileiro conhecido como o Rei do Baião
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Novos conselheiros
tomam posse

Divulgação

Os novos integrantes dos con-
selhos Curador e Fiscal da Funda-
ção de Estudos Agrários Luiz de
Queiroz (Fealq) tomaram posse na
última sexta (14), durante cerimô-
nia realizada na sede da entidade,
em Piracicaba (SP). Na ocasião,
também foram empossados os no-
vos representantes do Conselho
Curador da Fundação Agrisus,
com a qual a Fealq mantém um
convênio de parceria para a admi-
nistração de projetos desde 2001.

Em nome dos conselheiros
eleitos de ambas as instituições
para o quadriênio 2023-2027, o en-
genheiro agrônomo Manoel Perei-
ra de Queiroz agradeceu e parabe-
nizou aqueles que encerraram
mandato, destacando a governan-
ça como uma das maiores evolu-
ções dessa gestão. Reforçou, ain-
da, o compromisso assumido pe-
los novos membros visando ga-
rantir a qualidade dos trabalhos.

“A responsabilidade é muito
grande, pelo legado deixado tanto
pelo Dr. Fernando (Penteado Car-
doso), no caso da Agrisus, como
por todos que passaram pela Fe-
alq, com destaque para o ex-aluno
Alexandre Von Pritzelwitz ao doar
uma fazenda em Londrina para
essa fundação. Vocês podem es-
perar de nós todo comprometi-
mento necessário para manter
esse legado e o aperfeiçoamento
contínuo da governança, pauta-
da em princípios, transparência,
equidade, responsabilidade corpo-
rativa e diversidade de pessoas e
ideias”, disse Queiroz, ressaltan-
do a importância da visão cons-
tante de futuro para um bom di-
recionamento das instituições.

Em um discurso emocionado,
o conselheiro e engenheiro agrôno-
mo Bruno Schauff também enalte-
ceu as trajetórias de 46 anos da
Fealq e de 22 anos da Agrisus, agra-
deceu pelo período em que esteve à
frente dos Conselhos Curadores de
ambas entidades, apresentou nú-
meros alcançados durante a sua
gestão (2019-2013) e não escondeu
o entusiasmo e confiança com a
sucessão apoiados na solidez eco-
nômica e financeira das fundações
para seguir com os esforços de de-
senvolvimento e modernização.

“Foi um privilégio e uma hon-
ra trabalhar com pessoas tão es-
peciais. Chegam agora para essa
nova jornada profissionais da
mais alta qualificação que certa-
mente contribuirão e muito em
favor da integridade e longevida-
de das fundações e das entida-
des por elas apoiadas”, disse, des-
tacando como pontos fortes dos
novos conselheiros a diversidade,
sinergia e complementaridade de
visões entre academia e mercado.

Schauff ressaltou, ainda, a
essência das instituições. “São
duas fundações diferenciadas,
que têm no DNA o servir e o tra-
balhar pelos seus propósitos e
suas missões. O sucesso está no
resultado proporcionado para
seus projetos e para as entidades
para as quais elas trabalham. São
fundações que têm alma e estão
prontas para expandir por isso.”

HOMENAGENS – No even-
to, Schauff foi homenageado pelo
conselheiro e engenheiro agrôno-
mo Maurício Mendes. “Agrega-
dor, motivador e humano, Bruno
liderou mudanças importantes
com a modernização da gestão,
consolidou mecanismo de gover-
nança com olhar constante nas
questões de compliance e respei-

tando as leis, a ética e as regras
inerentes às instituições. O Bruno
estimulou a transparência das
ações buscando caminhos para
padronizar critérios claros. Além
disso, na sua gestão, a Fealq se
consolidou econômica e financei-
ramente, sendo hoje um exemplo
de solidez e autonomia. Também
capitaneou alterações de estatuto
desta Fundação, que está pronto
para ser votado pelo novo conse-
lho, adequando-se aos novos tem-
pos com os quais a academia irá
conviver, de participação crescen-
te da sociedade, de intensificação
dos endowments e de aceleração
dos processos de inovação”, disse.

Bruno e Maurício forma-
ram-se pela Esalq/USP (Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz) na mesma turma, em
1979. “Desde a graduação, o
Bruno já dava exemplo de espí-
rito de liderança e comprometi-
mento. Nossa amizade nasceu
nessa época, persistiu e cresceu.”

Durante a cerimônia de pos-
se, também foram entregues certi-
ficados de homenagem e reconhe-
cimento aos conselheiros que en-
cerraram mandato. O evento con-
tou, ainda, com a presença de au-
toridades e representantes de enti-
dades parceiras, entre eles a dire-
tora da Esalq/USP, professora
Thais Vieira, o prefeito e a vice-pre-
feita do Campus USP Luiz de Quei-
roz, professores Luciano Mendes e
Marli Fiore, respectivamente, e o
diretor do Pecege, Daniel Sonoda.

NOVOS MEMBROS – Os
novos integrantes dos conselhos
– sete da Fealq e quatro da Agri-
sus – foram definidos no último
dia 10 de março. Conforme rege o
estatuto social, o Conselho Cura-
dor é o órgão soberano e delibera-
tivo de ambas instituições. É com-
posto por sete pessoas para um
período de quatro anos de gestão,
havendo renovação parcial a cada
dois anos. A Fealq conta ainda com
o Conselho Fiscal, órgão de con-
trole interno, com três membros.

No Conselho Curador da Fe-
alq, entraram os professores Ro-
berto Sartori Filho e Lilian Amo-
rim nos lugares de Sila Carneiro
da Silva e Marisa Aparecida Bis-
mara Regitano D’Arce de Baptista,
além de Júlio César de Toledo Piza
Neto, Manoel Pereira Queiroz e
Paulo de Araújo Rodrigues, subs-
tituindo as posições ocupadas pe-
los conselheiros Bruno Schauff,
Guilherme Bellotti de Melo e An-
dré Malzoni dos Santos Dias.

No Conselho Fiscal, entra-
ram os professores Marcos Yas-
suo Kamogawa e Roberto Arru-
da de Souza Lima, no lugar de
Sônia Maria De Stefano Piedade
e Fernando Campos Mendonça,
que presidiu este conselho de 2019
a 2023. Permanece no Conselho
Fiscal até abril de 2025 o conse-
lheiro Heitor Luis Gut Gastaldi.

Na Fundação Agrisus, Ma-
noel Pereira de Queiroz, Marcelo
Pereira de Carvalho e Rodolfo
Tramontina de Oliveira e Castro
assumiram as cadeiras dos con-
selheiros Bruno Schauff, Guilher-
me Bellotti e Júlio César de Tole-
do Piza Neto. No lugar de Marisa
Aparecida Bismara Rigitano
D´Arce de Baptista, foi eleito e
empossado Fernando de Mesqui-
ta Sampaio, que continua ao lado
dos conselheiros Hudson Walla-
ce Pereira de Carvalho, Maurí-
cio Mendes e Miguel Cooper, na
gestão do biênio 2023-2025.

Bruno Schauff, presidente dos Conselhos Curadores
da Fealq e da Fundação Agrisus de 2019 a 2023
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Navegador faz apresentações gratuitas
Luis Fabiano Baldassoa

O grupo Circo Navegador
comemora 25 anos de história
em 2023 com o prêmio PROAC
Programa de Ação Cultural e es-
tará em Piracicaba nesta sema-
na, com apresentações de espe-
táculos de circo-teatro e realiza-
ção de uma oficina gratuita em
parceria com o Andaime Teatro
e Ponto de Cultura Garapa. 

O espetáculo Boa Noite,
que estreou neste mês em São
Sebastião, litoral paulista Norte,
será apresentado gratuitamente
no dia 19/04 às 15h, exclusivo
para estudantes da rede públi-
ca, na Escola Sud Mennucci.

O espetáculo se passa em um
circo antigo e pobre, onde “Suru-
bim”, um limpador de jaula que
sente muito desvalorizado, tenta
fugir da opressão do “Seu Nico-
las”, o dono do circo, e abando-
nar a vida de sofrimento. Mas a
tentativa de partida é frustrada.
“Seu Nicolas” promete que após
uma “Boa Noite” de sono, “Suru-
bim” se tornará um aprendiz de
artista. Na esperança da promo-
ção, ele se esforça para ter a tal
“boa noite de sono”, porém, en-
frenta todo o tipo de dificuldades.

Nesta quarta (19), às 19h,
também será realizada uma ofi-
cina de Palhaço na cidade, no
Ponto de Cultura Garapa.

Quinta (20), às 20h, o grupo
apresenta o espetáculo Notícia
para Embrulhar Peixe na Casa do
Hip Hop de Piracicaba. Na peça,

o Vendedor de Peixe lê o mundo
por meio das notícias estampa-
das nas folhas de jornal, que são
usadas para embrulhar seu pro-
duto: o peixe. De maneira bas-
tante ácida, o personagem denun-
cia as mazelas da condição hu-
mana, a falência das instituições e
a sociedade do controle. É um es-
petáculo provocativo, que estimula
o empoderamento, a criação das
autonomias e o desenvolvimento
das potencialidades humanas.

Após a apresentação acon-
tece o lançamento do livro Circo
Navegador - 25 Anos escrito pelo
professor Alexandre Mate. 

QUIXOTES — O espetácu-

Circo Navegador é
de São Sebastião

Sobre o Circo Navegador
O Circo Navegador está comemorando 25 anos de história
e se consolidou em São Sebastião e no Litoral Norte como
Ponto de Cultura (reconhecido pela Lei Cultura Viva) e man-
tém programação continuada. Pelo espaço já passaram
personalidades incríveis como Juçara Marçal, Doralyce, Bia
Ferreira, Luedji Luna, Lenna Bahule e Kiko Dinucci.

SERVIÇO

Teatro: Boa Noite
Data: quarta-feira, 19 de abril
Horário: 15h
Valor: gratuito
Local: Exclusivo para estudantes da rede pública, no Sud Men-
nucci

Teatro: Notícia pra Embrulhar Peixe
Data: quinta-feira, 20 de abril
Horário: 20h
Valor: gratuito
Local: Casa do Hip Hop de Piracicaba
Endereço:  Rua Jaçanã Altair Pereira Guerrini, 188 - Paulicéia,
Piracicaba

Teatro: Quixotes
Data: sexta-feira, 21 de abril
Horário: 15h
Valor: gratuito
Local: Comunidade do Barranco
Endereço: Rua Ipatinga, s/n.º, Santa Fé, Piracicaba - SP

#cultura #teatro #circo #litoralnorte #piracicaba #circonavega-
dor #Proac2022 #circonavegador25anos #espaçoculturalcirco-
navegador #andaimeteatro #pontodeculturagarapa

lo Quixotes será apresentado sex-
ta (21), às 15h, na Comunidade
do Cine Barranco, no Bairro San-
ta Fé. A peça mostra uma dupla
de atores mambembes, que con-
tam a história do cavaleiro que
acreditava poder consertar o

mundo. Durante a narrativa
confundem as aventuras e des-
venturas escritas por Cervantes
com a própria trajetória de artis-
tas que são. Assim como as perso-
nagens que representam, acredi-
tam poder transformar o mundo. 
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Última plenária reúne moradores
e lideranças da Zona Rural
Demandas de investimento coletadas durante as plenárias serão enviadas
ao Congresso do OP, que ocorrerá no dia 3 de junho, no Engenho Central

Com a participação de 37 pes-
soas, entre moradores e lideranças
representativas da zona rural, foi
realizada na noite de segunda-fei-
ra, 17, na Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento
(Sema), a última das 13 plenárias
do Orçamento Participativo. Os se-
cretários municipais de Governo,
Carlos Beltrame, e da Sema, Nancy
Thame, marcaram presença e escla-
receram as dúvidas das pessoas.

Entre as demandas apresen-
tadas nesta última plenária foram
citadas a construção de calçada li-
gando os bairros Tupi e Jardim
Bartira, construção de varejão so-
cial e espaço de lazer, no Jardim
Bartira, ampliação da escola mu-
nicipal do Jardim Bartira, coloca-
ção de mais linhas de ônibus para
o bairro Santa Isabel, ampliar a
capacidade de abastecimento de
água para a região do bairro Nova
Suiça, implantação de uma USF
(Unidade de Saúde da Família),
na antiga Escola Municipal do
bairro Volta Grande e execução
de pavimentação asfáltica, num
trecho de 8km, das estradas PIR

264 e PIR 011/2060, que ligam os
bairros Nova Suiça até o Serrote.

Daiane Alves, representante
do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Piracicaba e moradora
no bairro Anhumas, ressalta ser
necessária a participação das li-
deranças comunitárias da zona
rural, por ser o momento opor-
tuno para registrar as melhorias
necessárias para a comunidade.

Para Bartira Mendes, que
mora no bairro Pau Queimado, a
quantidade expressiva de pessoas
que participaram da plenária, é
uma demonstração de força da
comunidade rural, que entende
que, somente estando unidos, po-
derão conseguir avanços e melho-
rias para os locais em que residem.

DEMANDAS - Nas plenári-
as do OP, coordenadas pela Secre-
taria Municipal de Governo, por
meio do Conselho Municipal do
Orçamento Participativo (Comop),
que foram realizadas em diversas
regiões da cidade no período de
março a abril, foram coletadas dois
tipos de demandas, que são de in-
vestimento e custeio. As demandas

de investimento são importantes
para o crescimento sustentável da
cidade e incluem construções de
pontes, praças, parques, unidades
de saúde, reforma de escolas e cre-
ches, entre outros. As de custeio
são serviços que atendem às neces-
sidades do dia a dia da população,
como a manutenção preventiva e
corretiva de corte de mato, tapa
buraco, poda de árvore e outros

serviços. As demandas de investi-
mento serão enviadas ao Congres-
so Municipal do Orçamento Parti-
cipativo, que ocorrerá no dia 3/6,
no Engenho Central.

Quem não apresentou deman-
das na reunião de ontem pode enviá-
las, no prazo de cinco dias, para o e-
mail comop@piracicaba.sp.gov.br
ou protocolar na Secretaria de Go-
verno, 10º andar do Centro Cívico.

Divulgação/CCS

Número expressivo de participantes marcou a última plenária do OP
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Área para moradia popular
passa em segunda discussão

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou por unanimida-
de, em segunda discussão, na 20ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (17), o projeto de lei 251/
22, de autoria do Poder Executi-
vo, que autoriza o município a ali-
enar um terreno de 43 mil me-
tros quadrados, no bairro Novo
Horizonte, para ser destinado a
um programa de habitação popu-
lar do Governo do Estado, medi-
ante a realização de licitação.

Acácio Godoy (PP), presiden-
te da CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação), declarou
voto favorável e explicou que a
matéria é diferente do disposto nos
projetos de lei 44/23 e 45/23, reti-
rados pelo Poder Executivo. Ele
lembrou que o projeto aprovado
não trata de área institucional
como os que foram retirados, des-
tinada orginalmente para a implan-

tação de equipamentos públicos,
mas já é específica para habitação.
“Está aqui na votação a prova de
como a Câmara reage a um bom
projeto de habitação, com unani-
midade na aprovação”, falou.

Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade é Sua, des-
tacou que o município precisa de
desapropriação de áreas para ha-
bitação, mas não de áreas institu-
cionais. Ela ainda colocou a neces-
sidade de se contemplar as famíli-
as com faixa salarial de zero a três,
que não está prevista no projeto.

Pedro Kawai (PSDB), na
declaração de voto, disse que,
quando o projeto é bom, é
aprovado e que as tratativas
para a implantação do progra-
ma na área foram iniciadas em
gestões passadas. Confira, no
vídeo, nesta página, as decla-
rações de voto dos vereadores.

ÔÔÔÔÔNIBUSNIBUSNIBUSNIBUSNIBUS

Linha 216 – Unileste
tem alteração no trajeto

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), informa que a linha 216 –
Unileste está operando com novo
trajeto a partir desta semana,
com o intuito de atender os fun-
cionários da empresa Case, mul-
tinacional que desenvolve máqui-
nas e soluções agrícolas e fica si-
tuada no bairro Unileste.

O itinerário é sentido às ruas
Eugênio Losso, Antonio Borjas
Medina, João Franco de Olivei-
ra, Ademar Pereira de Barros e
José Pinto Siqueira e avenida Co-
mendador Leopoldo Dedini, pas-
sando pela rotatória e seguindo
sentido rua Genoveva Formágio,
rotatória Santa Rita, avenidas
João Flávio Ferro, Taubaté e Or-
lândia, rua Caruaru, avenida

Eurico Gaspar Dutra, rua Nel-
son Gobeth de Camargo, ave-
nida Lourenço Filho, alameda
Marcilio de Souza Dias e fina-
lizando no terminal Cecap.

Os horários das saídas dos
ônibus da linha 216 – Unileste do
TCE (terminal Cecap) sentido bair-
ro são às 5h, 5h37, 6h14, 6h59,
7h36, 10h25, 11h25, 12h25, 13h45,
14h45, 17h47 e 18h45. Já as saí-
das do bairro em direção ao TCE
ocorrem às 5h52, 7h14, 10h55,
11h55, 13h15, 14h15, 15h15,
16h10, 17h10, 18h02 e 19h10.

Todos os itinerários e horári-
os dos ônibus do transporte pú-
blico de Piracicaba podem ser con-
sultados no site tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.
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Alex Madureira participará
de 4 comissões permanentes
São as comissões de Saúde; Finanças, Orçamento e Planejamento; Fiscalização
e Controle; e a de Comissão de Administração Pública e Relações do Trabalho

Deputado estadual Alex Madureira, do PL, participa de
quatro comissões e de oito frentes parlamentares

Aldo Guimaraes

O Presidente da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp), André do Prado, no-
meou os membros das comissões
permanentes para o primeiro biê-
nio da 20ª legislatura e o depu-
tado estadual Alex Madureira
participará de quatro das 21 co-
missões existentes no parlamen-
to paulista. Alex Madureira inte-
grará as comissões de Saúde; Fi-
nanças, Orçamento e Planejamen-
to; Fiscalização e Controle; e a de
Comissão de Administração Pú-
blica e Relações do Trabalho.

“São comissões importantes
essas para qual fui nomeado,
portanto fiquei muito satisfeito,
porque todas tem algo muito
próximo das bandeiras que de-
fendo em meu mandato. Assim,
com certeza, ficarei ainda mais
próximo desses assuntos por
conta dessa função que passo a
exercer nos próximos dois anos”,
afirmou Alex Madureira.

As Comissões Permanentes
são órgãos técnicos compostos
por grupos de sete, nove ou onze
parlamentares indicados para
compô-las, por períodos de dois
anos e têm a incumbência de dis-
cutir e apreciar projetos de lei,
emendas e outras proposições,
antes de sua votação em Plenário.

As nomeações foram publica-
das na edição da última sexta-fei-

ra (14), do Diário Oficial do Estado
de São Paulo, e apresentam a fun-
ção dos parlamentares para os pró-
ximos dois anos. “A composição de
cada comissão varia em relação a
quantidade de membros, mas cada
um desses grupos colegiados, es-
pecializados em diferentes áreas, é
responsável por analisar projetos
de lei e dar aval para que possam
ser votados”, explicou o parla-
mentar. “Também podemos con-
vidar e convocar autoridades pú-
blicas para prestar esclarecimen-
tos e realizar audiências públi-
cas”, completou Alex Madureira.

FRENTES — Na mesma edi-
ção do Diário Oficial do Estado
de São Paulo, nos atos do presi-
dente da Alesp, foi publicada a
nomeação dos membros e a coor-
denação de 80 Frentes Parlamen-
tares da atual Legislatura. Pre-
sente em 10% das frentes existen-
tes, o deputado Alex Madureira
irá participar em oito delas.

“As Frentes Parlamentares
representam grupos de deputa-
dos e deputadas que se reúnem,
acima dos interesses partidári-
os, para a discussão e o aperfei-
çoamento da legislação e de po-
líticas públicas de um determi-
nado tema, com a participação
de representantes da sociedade
civil e órgãos públicos”, esclare-
ceu o parlamentar piracicabano.

Alex Madureira se fará pre-
sente nas seguintes frentes par-
lamentares: Entidades Sociais,
Santas Casas e Hospitais Filan-
trópicos; Agronegócio Paulista;
Empreendedorismo e Combate à
Guerra Fiscal; Evangélica; De-
fesa Civil; Defesa dos Direitos da
Mulher; Defesa da Assistência
Farmacêutica no Estado de São
Paulo; e a de Apoio à Indústria
da Construção e Mineração.

“Vamos atuar fortemente nas
oito frentes parlamentares que me
foram atribuídas, propondo deba-
tes e dialogando com os mais varia-
dos setores da sociedade para con-
tribuir com os temas e criar políti-
cas públicas que sejam destinadas a
população. Lembrando que dentro
de sua área de atuação, cada grupo,
precisa encaminhar à Mesa Direto-
ra um relatório anual de suas ativi-
dades”, concluiu Alex Madureira.

BBBBBOMBEIROSOMBEIROSOMBEIROSOMBEIROSOMBEIROS

Moção destaca 16º Grupamento
por ações de resgates de animais

Cerimônia de entrega da moção ao 16º Grupamento de Bombeiros

Guilherme Leite

O 16º Grupamento do Corpo
de Bombeiros de Piracicaba rece-
beu na noite desta segunda-feira
(17) a moção de aplausos 146/
2021, que reconhece os relevantes
serviços prestados pela unidade
militar no município, com desta-
que para o resgate de animais.

Proposta pela vereadora Ales-
sandra Belluci (Republicanos), a
cerimônia de entrega da honraria
foi realizada no Espaço Prudente
de Moraes, no hall do Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”, da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Além da parlamentar, tam-
bém participaram do evento o
vereador Gustavo Pompeo
(Avante), o Tenente PM Erick -
que na ocasião representou o Co-
mando do 16º Grupamento - o
sargento Ferreira, os cabos PM
Luciano e Lopes e a soldado Júlia.

“É uma honra entregar essa
homenagem a vocês, uma equipe
que não mede esforços para sal-
var vidas humanas e animais.

Nós atuamos há mais de 30 anos
na proteção e defesa dos animais,
que hoje considerados verdadei-
ros membros das nossas famíli-
as, e sabemos que, com vocês, não
estamos sozinhos nessa luta. Vo-
cês merecem essa homenagem e
muito mais, por tudo o que vocês
fazem”, falou Alessandra Belluc-
ci após a leitura do texto da mo-
ção e do quadro a ela alusivo.

Segundo o texto da proposi-
tura, o Grupamento realizou
inúmeros salvamentos de ani-
mais na cidade desde 2021, data
da aprovação da moção, como por
exemplo nos casos de resgate de
uma ave e de uma capivara, no
Rio Piracicaba, feridos por fle-
chas, e de cachorros e gatos pre-
sos em tubulações de água e esgo-
to, entre inúmeras outras ações.

“Em nome do Corpo de Bom-
beiros, agradeço a homenagem”,
disse o tenente Erik após o rece-
bimento da honraria. Ele con-
cluiu: “contem sempre conosco”.
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Vereadora questiona impacto causado
por empreendimento imobiliário

A vereadora Rai de Almeida
(PT) quer informações do Poder
Executivo sobre o impacto de vi-
zinhança causado pelo empreen-
dimento imobiliário Condomínio
Piazza di Milano, localizado en-
tre a avenida Brasília e a rua
João Viliotti, na Vila Fátima. Os
questionamentos fazem parte
do requerimento 266/2023,
aprovado na 20ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (17).

De acordo com a parlamen-
tar, uma das portarias do empre-
endimento, pela avenida, já se

PCDPCDPCDPCDPCDSSSSS

Estado e Prefeitura realizam atualização de
laudo médico para pessoas com deficiência

O Polo de Empregabilidade
Inclusiva (PEI), do Programa
Meu Emprego Inclusivo do Go-
verno Estadual, em parceria com
a Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), vai realizar no dia 20/04
a atualização do Laudo Caracte-
rizador de Deficiência para pes-
soas que buscam a sua inserção
no mercado formal de trabalho.

O evento será realizado no
Térreo 1 do Centro Cívico, das 8h30
às 15h30, atendendo exclusiva-
mente às 23 pessoas com deficiên-
cia já inscritas no PEI, com o obje-

tivo de ampliar o olhar das empre-
sas no âmbito de inclusão e inte-
gração da pessoa com deficiência.

Arlete Rocha, chefe de divi-
são do Centro de Apoio ao Traba-
lhador (CAT), ligado à Semdettur,
disse que o laudo médico para pes-
soas com deficiência precisa ser re-
novado anualmente. “Muitas pes-
soas perdem a oportunidade de
emprego por estar com o laudo de-
satualizado. Essa será uma exce-
lente oportunidade para renovar
esse documento com rapidez e sem
burocracia”, destacou Arlete.

Importante destacar que o
Laudo Caracterizador de Defici-

ência está apoiado no Índice Bra-
sileiro de Funcionalidade, que visa
ampliar o olhar das empresas a
respeito das capacidades laborais
do indivíduo, em conjunto com a
Classificação Estatística Interna-
cional de Doenças e Problemas Re-
lacionados com a Saúde (CID).

INSCRIÇÕES – As pesso-
as com deficiência interessadas
em se inscrever no PEI em Piraci-
caba devem fazer contato pelo
número de whatsapp (19) 98413-
0085. A partir daí os responsá-
veis farão agendamento para aten-
dimento presencial ou online, con-
forme a disposição do munícipe.

encontra com trânsito congestio-
nado, questão por diversas vezes
abordada na Casa de Leis. Já a
outra, que dá acesso pela rua João
Viliotti à rua Ignácio da Cunha
Caldeira, possui sentido duplo na
maior parte de sua extensão e tam-
bém é rota de transporte público.

Ela questiona, no requerimen-
to, quantas unidades habitacionais
compõem o empreendimento imo-
biliário, quais são as contraparti-
das da construtora ao município,
quantos módulos estão previstos
em todo o projeto, qual o crono-

grama para a entrega das unida-
des habitacionais e por que as pla-
cas de identificação das obras não
estão afixadas defronte ao empre-
endimento, em local visível.

A vereadora ainda requisi-
tou cópia do projeto imobiliário,
do Estudo de Impacto Ambien-
tal, do Relatório de Impacto
Ambiental, do Estudo de Impac-
to de Vizinhança e do Relatório
de Impacto de Vizinhança.

Ao declarar voto, a vereado-
ra argumentou que o empreendi-
mento é bastante questionável.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Eletrôni-
co nº 001/2023) pelo tipo Menor Preço Global. Objeto: con-
tratação de empresa para prestação de serviços de forneci-
mento eventual de coffee break, com entrega e serviço de
apoio inclusos, para as reuniões das Câmaras Técnicas dos
Comitês PCJ, seus Grupos de Trabalho, dos Conselhos De-
liberativo e Fiscal da Agência das Bacias PCJ e de eventos
tanto no âmbito dos Comitês PCJ como da Agência das Baci-
as PCJ. Esta licitação será realizada no dia 05 de maio de
2023 pelo sistema eletrônico e-licitações do Banco do Brasil,
com acesso em www.licitacoes-e.com.br. O Edital completo
encontra-se à disposição no site www.agencia.baciaspcj.org.br
e no site www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury –
Pregoeiro. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Prezado Associado,
Na qualidade de presidente em exercício da Associação Ilumi-
na, e na forma do art. 12, § 5º, do Estatuto Social, vimos por meio
da presente para convocá-lo para a Assembleia Geral Extraordi-
nária, a ser realizada o dia 27 de abril de 2023, às 10h em
primeira convocação, e às 10h30min em segunda convocação,
com qualquer número de presentes, no auditório do Hospital
Ilumina, situado na Rua Arduce Honório de Aguiar, nº 65, bairro
Altos do Taquaral, Piracicaba-SP, com a seguinte ordem do dia:
1. Atualização sobre os registros de documentos da posse da
diretoria eleita em abril de 2022 e dos atos constitutivos;
2. Alteração e consolidação do Estatuto Social;
3. Prestação de contas;
4. Atualização sobre a estrutura e as despesas do Hospital Ilu-
mina;
5. Eleição de membros do Conselho de Administração;
6. Eleição de membros do Conselho Fiscal;
7. Eleição da Diretoria Executiva;
8. Assuntos de interesse geral.

Elias Rebelo Vieira Júnior
Presidente em exercício.

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 046/2023 - PROCESSO N.º 001497/2023

PROCESSO LICITATÓRIO COM RESERVA DE COTA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA
DE PEQUENO PORTE. Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
PARA FORNECIMENTO DE CAL HIDRATADA A GRANEL. Início da sessão pública para
entrega e abertura dos envelopes: 03/05/2023 às 08h30min, na Sala de Licitações do SEMAE.
O edital completo poderá ser obtido pelos endereços eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br
e www.pregaoeletronico.cebi.com.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623.
Piracicaba, 18 de abril de 2023. ARTUR COSTA SANTOS - Presidente do Semae.

R$ 360,00

PROFESSORA THEREZA AS-
SUMPÇÃO RIBEIRO OMETTO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 87 anos, filha dos fi-
nados Sr. Francisco Antonio
Ribeiro e da Sra. Maria Anto-
nia Balestieri, era viúva do Sr.
Pedro Silvio Apparecido Omet-
to; deixa as filhas: Silvia Tere-
za Ribeiro Ometto Antonialli,
casada com o Sr. Laerte Anto-
nialli; Adriana Maria Ribeiro
Ometto e Lucia Cristina Ribei-
ro Ometto. Deixa netos, bis-
neto,  demais fami l iares e
amigos.  Seu sepultamento

foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA AUREA ALZIRA
LOURENÇO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 76 anos,
filha dos finados Sr. Thomaz
Lourenço e da Sra. Zilda Morato
do Amaral Lourenço. Deixa a fi-

lha: Paula Cristina Fustaino,
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h30 da sala 01 do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS PAN-
TAROTA faleceu ontem, na ci-
dade de Rio das Pedras/SP,
contava 76 anos, filho dos fi-
nados Sr. Pedro Zilio Panta-

rota e da Sra. Maria Madalena
Padovezi Pantarota, era casa-
do com a Sra. Laurinda Polet-
ti Pantarota; deixa os filhos:
Antonio Carlos Pantarota Ju-
nior e Juliana Maria Pantaro-
ta. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do
Velório Municipal de Rio das
Pedras, para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. WALTER POLITANO faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 78 anos de idade. Era
viúvo da Sra. Maria Cecilia Me-
lotto Politano. Era filho do Sr.
Paschoal Antonio Politano e da
Sra. Josefa Candida de Souza
Politano. Deixa os filhos: Gre-
gorio Vicente Politano casado
com Daniella Marangoni Poli-
tano, Glaucia Politano - in me-
moriam. Deixa ainda netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Me-
morial de São Pedro - Sala 01,
seguindo para o Cemitério
Parque Jardim em São Pedro.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO DAVI DA CUNHA HI-
LARIO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba. Era filho do
Sr. Rudnei Hilario e da Sra.
Juliana da Cunha. Deixa ain-
da demais familiares. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 10:30 hs no Cemiterio Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. HILTON THADEU ZARATE
DO COUTO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 76
anos de idade. Era casado
com a Sra. Adriana Maria Mayg-
ton Biral do Couto. Era filho do
Sr. Helio Marques do Couto e
da Sra. Aucelia Zarate do Cou-
to, falecidos. Deixa os filhos:

Letícia Biral e João Pedro Cou-
to. Deixa demais parentes e
amigos. O velório ocorrerá na
sala Esmeralda no Memorial
Metropolitano de Piracicaba, à
partir das 07h30 de hoje, onde
haverá também a cerimônia

de homenagens póstumas e
o seu sepultamento dar-se-á
hoje as 16h00 no Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.


